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Aula Consiliare 
In data martedì 28 novembre 2023, alle ore 18:23 si è tenuta, presso la sala Aula Consiliare dell'ente Comune di Empoli, la riunione 
"Consiglio Comunale del 28/11/2023" dell'organo Consiglio Comunale. 
Presiede la seduta il presidente    A. Mantellassi  
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti: 
 

Nome Cognome Ruolo Presente Assente 

Brenda Barnini Sindaca ✓  

Alessio Mantellassi Presidente del Consiglio ✓  

Viola Rovai Consigliera  ✓ 

Sara Fluvi Consigliera ✓  

Simone Falorni Consigliere/Capogruppo ✓  

Laura Mannucci Consigliera ✓  

Athos Bagnoli Consigliere ✓  

Rossano Ramazzotti Consigliere ✓  

Roberto Iallorenzi Consigliere ✓  

Non è possibile v isualizzare l'immagine.



Nome Cognome Ruolo Presente Assente 

Luciano Giacomelli Consigliere ✓  

Roberto Caporaso Consigliere ✓  

Simona Cioni Consigliera ✓  

Andrea Faraoni Consigliere/Capogruppo  ✓ 

Maria Cira D'Antuono Consigliera  ✓ 

Chiara Pagni Consigliera ✓  

Riccardo Fabbrizzi Consigliere ✓  

Andrea Poggianti Consigliere/Capogruppo  ✓ 

Federico Pavese Consigliere  ✓ 

Simona Di Rosa Consigliere ✓  

Gabriele Chiavacci Consigliere  ✓ 

Andrea Picchielli Consigliere/Capogruppo ✓ Da remoto 

Beatrice Cioni Consigliera/Capogruppo ✓  

Leonardo Masi Consigliere ✓  

Anna Baldi Vice Presidente del 
Consiglio/Capogruppo  ✓ 

Vittorio Battini   ✓ 
Alle ore 18:24, si unisce alla seduta Vice Sindaco Fabio Barsottini. 
Alle ore 18:24, lascia la seduta Vice Sindaco Fabio Barsottini. 
Alle ore 18:25, si unisce alla seduta Consigliere/Capogruppo Simone Falorni. 
Alle ore 18:27, si unisce alla seduta Assessore Adolfo Bellucci. 
Alle ore 18:29, si unisce alla seduta Consigliere Riccardo Fabbrizzi. 
Alle ore 18:30, lascia la seduta Consigliere Riccardo Fabbrizzi. 
Alle ore 18:30, si unisce alla seduta Consigliere Riccardo Fabbrizzi. 
Alle ore 18:32, si unisce alla seduta Consigliere Roberto Caporaso. 
Alle ore 18:35, si unisce alla seduta Vice Segretario Michela BINI. 
Alle ore 18:37, si unisce alla seduta Consigliere Simona Di Rosa. 
Alle ore 18:45, si unisce alla seduta Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi. 
Alle ore 18:46, si unisce alla seduta Consigliere Leonardo Masi. 
Alle ore 18:47, si unisce alla seduta Consigliera Simona Cioni. 
Alle ore 18:47, si unisce alla seduta Consigliere Roberto Iallorenzi. 
Alle ore 18:47, si unisce alla seduta Consigliera Laura Mannucci. 
Alle ore 18:47, si unisce alla seduta Consigliere Athos Bagnoli. 
Alle ore 18:47, si unisce alla seduta Consigliera Chiara Pagni. 
Alle ore 18:47, si unisce alla seduta Consigliera Sara Fluvi. 
 
Interviene Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
Buonasera a tutti.  Iniziamo. Do la parola alla dottoressaBini per l'appello. Prego. 
 
Alle ore 18:48, si unisce alla seduta Sindaca Brenda Barnini. 
 
Prende la parola Vice Segretario Michela BINI: 
(segue appello) presenti 15 consiglieri - assenti 9 
 
Alle ore 18:48, si unisce alla seduta Consigliera/Capogruppo Beatrice Cioni. 
Alle ore 18:48, si unisce alla seduta Consigliere/Capogruppo Andrea Picchielli. 
 
A questo punto, interviene Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
  
 
1. COMUNICAZIONI DEL SINDACO E DEL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO. 



 
C'è una comunicazione del sindaco, prego. 
 
A questo punto, interviene Sindaca Brenda Barnini: 
Sì, grazie presidente.  I avevo intenzione di sfruttare questo spazio della comunicazione, visto che il consiglio comunale si tiene 
proprio stasera, e si è conclusa ieri la missione  istituzionale  che abbiamo fatto nella contea di  Suichang   ma dal momento  che 
è stata presentata una interrogazione, per rispetto alle interrogazioni presentate risponderò dopo all'interrogazione aggiungendo 
anche le cose che avrei detto nelle comunicazioni. 
 
Sul punto, prende la parola Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi che dichiara: 
 
 
2.INTERROGAZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE BUONGIORNO EMPOLI - FABRICACOMUNE RELATIVA A 
UFFICIO CIMITERI. 
 
Prego consigliere Masi. 
 
Interviene Consigliere Leonardo Masi: 
Sì, grazie Presidente e buonasera a tutti. 
L'interrogazione nasce da richieste, diciamo, specifiche di alcuni cittadini rispetto appunto all'ufficio cimiteri che è un ufficio penso 
anche per questioni personali  non semplice,  perché spesso il personale ha a che fare con lutti  di  persone e quindi è un momento 
difficile anche per chi va a  richiedere il servizio  e magari la preoccupazione è anche eccessiva e anche dovuta diciamo alla alla 
situazione personale di chi appunto si avvicina all'ufficio,  però  ci sembra giusto comunque chiedere all'assessore competente,  
e in modo che diciamo anche chi ha fatto direttamente  la richiesta possa ascoltare  successivamente  la risposta. Ci viene 
comunicato che l'ufficio è presieduto da una persona soltanto e quindi ci chiediamo, essendo un servizio che deve essere svolto 
in modo più continuativo possibile, perché chi va a chiedere diciamo il servizio lo fa nel momento del bisogno, e può avvenire in 
qualsiasi momento come viene garantito ecco anche   in momenti ad esempio di malattia o di ferie che possano capitare all'ufficio. 
Grazie. 
 
Interviene Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
Grazie consigliere. Prego assessore Bellucci. 
 
Prende la parola Assessore Adolfo Bellucci: 
Masi Buonasera Presidente, buonasera consiglieri tutti. Allora, il servizio è coperto da una unità di personale che svolge i servizi 
di seguito elencati, ed è aperta al pubblico negli orari di seguito indicati per specifiche pratiche. In occasione di assenze per ferie, 
malattie o altro, le attività urgenti sono coperte dai colleghi del servizio ambiente. Io vi accenno i servizi che fa il personale 
dell'ufficio, poi chiaro, se volete vi rilascio la copia di tutti i appunto i servizi che svolge il personale. 
Quindi giornalmente c'è l'apertura al pubblico, il lunedì, il mercoledì, il giovedì, il venerdì e il martedì, sia la mattina che il 
pomeriggio. Poi ci sono ricezione, comunicazione nuove sepolture, inserimenti dati sul programma, richiesta, rilascio, nuove 
concessioni, richieste, accensione lampade votive, richieste di variazione di contratto, richieste di subentri, disdetti, lampade votive, 
ricezione dall'ufficio ragioneria dei numeri di quietanza dei pagamenti effettuati, e quindi poi ci sono le tumulazioni straordinarie 
e questo viene fatto   tutti i giorni. Poi ci sono i servizi mensili, e a quel punto viene fatto lo scarico mensile dal conto Banco Posta, 
inserimento dei pagamenti sul programma Serpico, suddivisione dell'annualità ed altri naturalmente servizi, Poi questo elenco ve 
lo lascio   naturalmente. Poi annualmente di nuovo viene aggiornato il programma Serpico, viene fatto la verifica dei morosi, viene 
fatto la verifica dei loculi scaduti e poi vengono fatte le estumulazioni ordinarie, naturalmente al bisogno sempre nelle procedure 
annuali, viene fatta la pianificazione dei lavori o comunque dei servizi, la ricerca dei familiari quando c'è appunto dei problemi sui 
defunti che devono essere tolti, e quindi tante, tante, tante sono le attività e  come ho detto viene fatto dal personale come già 
sapevate,  c'è un una persona addetta ma quando manca lui  subentra l'ufficio ambiente in questo periodo. Poi naturalmente se 
ci sono stati disguidi è chiaro che dispiace, però il servizio è coperto. 
 
Interviene Consigliere Leonardo Masi: 
Grazie La risposta è stata precisa quello che ci può venire a mente è che sono tanti servizi svolti dall'ufficio e forse una persona   
non so se basterà, quello però diciamo sta nella organizzazione della amministrazione. Il caso specifico era quello di un lutto 
improvviso in cui l'ufficio era temporaneamente chiuso e la difficoltà dei parenti di capire come gestire la tumulazione del defunto. 
Appunto sono situazioni difficili per le persone che l'affrontano, forse una informativa migliore, rispetto di chi poi può svolgere la 
funzione 
 in assenza dell'apertura dell'ufficio, ecco potrebbe bastare insomma per risolvere questi disguidi. 
Grazie. 
 
Interviene Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
 
3. INTERROGAZIONE PRESENTATA DALLO STESSO GRUPPO RELATIVA ALL'INCENDIO ACCORSO IN VIA LUCCHESE 
SABATO 18 NOVEMBRE 2O23 
 



Interviene quindi Consigliera/Capogruppo Beatrice Cioni: 
 
Buonasera a tutte e a tutti. Allora   la domanda è abbastanza banale, nel senso che in questi giorni si sono succedute anche 
risposte, però crediamo che le cittadine e i cittadini abbiano bisogno di maggiore chiarezza. 
L'interrogazione è relativa all'incendio che si è verificato il diciotto novembre presso Pneu Service che ha riguardato anche Time 
Net, insomma un incendio di notevoli dimensioni che tutto Empoli ha guardato con paura. 
La sindaca è stata una delle prime a recarsi nel luogo dell'incendio, tanto da aver fatto una un'ordinanza sindacale poi rimossa 
per, evidentemente, rassicurazioni che gli organi competenti avevano rilasciato. 
Per questo si chiede di sapere, per correttezza nei confronti della cittadinanza: 

• intanto se ci sono state lavoratrici o lavoratori coinvolti nell'incendio e se sì, nei limiti delle informazioni che non 
impattano con la privacy, come stanno. 

• A che ora si è sviluppato l'incendio, perché come tutti si è saputo un po' dalla nuvola, un po' dalle notizie che giravano 
su Facebook. 

• A che ora questa amministrazione e le autorità competenti ne sono venute a conoscenza 
• A che ora e con quali modalità è stata allertata la cittadinanza residente nella zona interessata, Sappiamo che esiste un 

sistema di alert con WhatsApp o con altri mezzi, quali sono stati utilizzati e com'è stata fatta la comunicazione? con un 
megafono, non lo so, 

• quando è stata emessa l'ordinanza della Sindaca, in base a quali dati, dopo quanto è stata revocata e in base a quali 
dati, 

• che tipo di rilievi hanno fatto, con che modalità e cosa hanno rilevato, in particolare qualità dell'area e precipitato, le 
autorità competenti per determinare la salubrità dell'area. 

 
Si chiede inoltre che vengano immediatamente messe a disposizione dei consiglieri e delle consigliere, i rapporti redatti da Arpat 
e ASL. Dico immediatamente perché i tempi di accesso agli atti dei consiglieri purtroppo non sono mai inferiori ai 30 giorni, 
nonostante da nessuna parte, ma un'interpretazione che la segretaria Ciardelli dà della normativa, anche se da nessuna parte c'è 
scritto che si debba aspettare 30 giorni. 
 
Interviene Sindaca Brenda Barnini: 
Per  quanto riguarda il quesito numero uno:    le persone coinvolte   io posso testimoniare diciamo direttamente di aver assistito 
a all'arrivo sul luogo del cosiddetto servizio delle maxi emergenze, e ha una sua disciplina, diciamo, i suoi referenti che hanno 
visitato sul posto  otto persone, di queste otto persone sei poi si sono effettivamente recate al pronto soccorso, altre due non lo 
hanno fatto,: Non conosco quelle che sono poi le diciamo conseguenze successive, la valutazione fatta dai sanitari sul posto era 
che il ricovero fosse nell'immediato diciamo necessario perché essendo stati coloro che erano entrati in contatto nei primissimi 
minuti immediatamente dopo lo scoppio dell'incendio potessero diciamo avere problemi di lacrimazione agli occhi e di 
respirazione, però non so quali siano stati poi i referti successivi del pronto soccorso,  e nel caso insomma andrebbe chiesto agli 
interessati. Dal verbale dei vigili del fuoco, quesito numero 2, risulta che l'incendio si sia sviluppato intorno alle undici di sabato 
diciotto novembre. A a che ora l'amministrazione è venuta a conoscenza:    la sindaca e l'assessore del servizio di protezione civile 
sono venute a conoscenza direttamente dal comando dei vigili del fuoco,  immediatamente dopo l'arrivo degli stessi, tant'è che  
nel momento in cui siamo arrivati sul posto,  i vigili  del fuoco stavano materialmente eseguendo le operazioni più complesse,  
che sono state quelle che hanno consentito di domare le fiamme e l'incendio nella parte dell'autocarrozzeria per capirci,  e quindi 
anche di contenere il più possibile i danni. 
Quarto quesito:  a seguito della verifica diretta da parte dell'amministrazione e in attesa del sopralluogo da parte dell'Unità di 
Igiene e Sanità Pubblica e dell'ASL  Toscana Centro e del Dipartimento di ARPATI,    che sono stati attivati come è da procedura 
tramite la centrale operativa della Città metropolitana e della Polizia Municipale,  è stato deciso in via del tutto precauzionale di 
procedere all'emanazione dell'ordinanza,  che non a caso riportava proprio come diciamo parole   quella della adozione in assenza 
di rilievi,, perché non potevano   arrivare prima diciamo di  un determinato tempo fisiologico,  e volta semplicemente a   generare 
diciamo un livello di attenzione da parte della cittadinanza,  ed è stata resa diciamo nota attraverso quelli che sono.... 
 
Alle ore 19:00, si unisce alla seduta Consigliere/Capogruppo Andrea Faraoni. 
 
A questo punto, interviene Sindaca Brenda Barnini: 
..le fonti di comunicazione  più immediata dell'ente a cominciare dai (.....) e sono state ovviamente allertate invece direttamente 
le persone che abitano in prossimità, quindi in questo caso c'è stato un ingresso proprio con contatto diretto con le persone che 
abitano in prossimità.  È stata peraltro interrotta subito la circolazione stradale di tutta la via, da Marcignana fino alla rotonda di 
Empoli. 
In base a quali dati:  ribadisco che a seguito del sopralluogo fatto dall'Unità di Igiene e  sanità pubblica e da ARPAT e la successiva 
trasmissione dei verbali, che è circa alle ore 16, verificato che dai suddetti verbali si riscontrava nel parere ASL,”Vista la relazione 
del personale intervenuto in data odierna, presso la sede dell'incendio, sentito il parere dei tecnici dell'ARPAT intervenuti in data 
odierna, presso la sede dell'incendio che hanno dichiarato l'assenza di rischi di carattere ambientale,  non si rilevano rischi relativi 
alla sicurezza alimentare.” Questa ovviamente è la sintesi che ho ricordato. 
Il parere di Arpat, che è grossomodo dello stesso tenore, “vista la dinamica dell'incendio, la tipologia di pennacchio e la durata 
dell'incendio, non si ritiene che vi siano aspetti di rilevanza ambientale da dover ulteriormente indagare. Si rimanda comunque 
alla competente ASL le eventuali valutazioni di sanità pubblica. In merito invece alla gestione dei rifiuti, si ricorda che la proprietà 
dovrà provvedere alla relativa caratterizzazione al successivo smaltimento. 



Si propone di richiedere alla ditta di fornire al Comune e al Dipartimento ARPAT di Empoli il piano di gestione dei rifiuti prodotti, 
dando comunicazione delle date di esecuzione delle diverse attività.” 
Quindi sulla base dei suddetti pareri delle autorità competenti, e quindi da parte loro l'accertata assenza di pericoli per la pubblica 
incolumità, alle ore 18.44 abbiamo emesso l'ordinanza di revoca della precedente, quindi solo dopo che erano arrivati i pareri di 
ASL e Arpat. 
Che tipo di rilievi hanno fatto: i tecnici dI ASL di Arpat hanno verificato direttamente mediante sopralluogo i luoghi dell'incendio 
accompagnati in sicurezza dei vigili del fuoco, nei verbali suddetti sono descritte le attività e le verifiche necessarie all'emissione 
delle rispettive relazioni quindi poi vi faremo avere anche i verbali. 
 
A questo punto, interviene Consigliera/Capogruppo Beatrice Cioni: 
Intanto ringrazio per la risposta, mi auguro che si possa avere anche visione dei verbali. Diciamo così, la presenza della sindaca 
immediatamente attraverso la sua pagina social, Facebook, ci comunicava che andava lì, ovviamente ci ha fatto piacere. Anche 
perché ha manifestato la vicinanza di tutta la comunità anche alle ditte coinvolte, oltre che ai cittadini coinvolti. Quindi questa 
vicinanza, rispetto anche ai danni avuti vogliamo ribadire, e pensiamo di non parlare solo a nome nostro. Quindi questo 
sicuramente è apprezzabile e mi scuso se non l'avevo detto nell'illustrare l'interrogazione. Siamo rimasti invece un po' più 
perplessi, anche questo c'è stato segnalato dai cittadini, rispetto al ritardo in cui le altre pagine social del comune, dal canale 
Telegram, WhatsApp, l'incendio e poi alla pagina Facebook del comune al sito del comune hanno segnalato l'incendio. Ma questo 
non tanto, perché insomma   tutti siamo stati abbastanza rassicurati dalle misure di sicurezza erano state prese tutte però   perché 
immaginiamo che un sistema di allerta debba   scattare immediatamente insomma e poi si verifica quale è la gravità e a volte 
meglio se la allerta è superiore rispetto ai danni poi effettivi e su questo siamo rimasti un po' perplessi. Così come ma,    ci si 
scuserà   è solo   che probabilmente anche nella cittadinanza qualcosa si è incrinato rispetto alla fiducia anche rispetto negli enti  
competenti,  sono contenta che abbiano fatto rilievi di cui non si sa la natura, abbiano verificato che non ci sono   situazioni di 
pericolo,  poi però visto che la maggior fonte di informazione per tutto sia per le allerte,    che per il dopo   sono i social,  si 
continua a vedere sui social che ci sono  ceneri residue  dell'incendio sui  piazzali, che  ancora nessuno si occupa   di spazzare,  
per cui sono contenta che soprattutto  rispetto a  questo c'è una relazione che dice che non c'è nessun pericolo, che i cittadini 
possono star tranquilli, che le gomme che sono bruciate non hanno prodotto sostanze tossiche, che è tutto volato in aree altissime 
e quindi non c'è nessun pericolo né per l'ambiente né   per la salute dei cittadini; però ecco ci piacerebbe un maggior dettaglio 
di informazioni. Detto questo, ribadisco, è andata molto bene, forse c'è da rodare ancora un po' il sistema di allerta   rispetto a 
alcune cose, bene che succedano incidenti anche per rodarlo, e ci auguriamo tutti che le aziende   coinvolte possano.  ho visto 
Time Net è ripartita, ci auguriamo insomma la stessa ripresa anche per i pneumatici e ringraziamo ancora una volta, come fatto 
all'inizio la sindaca, che da subito ha manifestato, tra le altre cose, la vicinanza della città ai soggetti coinvolti. 
Purtroppo gli eventi avversi possono capitare sempre, nonostante io mi immagino che il sistema di sicurezza che avevano a 
disposizione sia stato dei massimi livelli, perché sono aziende serie,  quindi... purtroppo si vede che capitano, capitano nei cinema, 
capitano nelle RSA, capitano negli ospedali, questo un'altra volta ci deve far pensare quando si immaginano interventi in cui il 
rischio,  soprattutto per la gravità che un eventuale   incendio, un'eventuale esplosione può causare,  quando si immaginano 
interventi di questo tipo   bisogna stare sempre attenti da  un punto di vista  urbanistico,   a che ci siano le dovute distanze dal 
centro abitato. Grazie. 
 
A questo punto, interviene Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
Grazie consigliera Cioni. 
 
A questo punto, interviene Sindaca Brenda Barnini: 
Penso di dire una cosa come dire assolutamente gradita a tutti, non l'ho fatto prima e me ne scuso. Ci tenevo a sfruttare questa 
occasione per fare veramente un ringraziamento sentito ai  Vigili del fuoco  perché l'operazione,  per quello che fanno sempre, 
tutti i giorni, anche in cose molto meno visibili e impegnative, ma l'operazione che hanno svolto in quella circostanza è stata 
veramente da encomio, quindi lo volevo solo lasciare a verbale,  visto che abbiamo parlato di questo argomento perché sono 
quelle occasioni in cui si capisce quanto sia fondamentale avere un presidio dei  Vigili del Fuoco sul territorio e averlo anche così 
ben guidato, organizzato, capace poi di mettersi in rete con tutti gli altri comandi della regione, perché sono arrivati più di quindici 
mezzi da tutte le province della Toscana,  quindi ecco lo volevo solo mettere a verbale,, e  credo che che sia opinione condivisa 
da parte di tutti-. 
  
Alle ore 19:11, lascia la seduta Consigliere/Capogruppo Andrea Picchielli. 
 
Interviene quindi Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
 
N. 4: INTERROGAZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO CONSIGLIARE BUONGIORNO EMPOLI FABRICA COMUNE RELATIVA 
A: INCARICO PROFESSIONALE A NUTRIZIONISTA, 
 
Prego consigliera Cioni 
 
Interviene Consigliera/Capogruppo Beatrice Cioni: 
Inizio dalla fine dell intervento precedente, io  mi ero sperticata a ringraziare la  sindaca e  mi ero scordata i  vigili di fuoco, ma 
non perché tutti si pensa che non solo in questa occasione, ma spesso, addirittura in occasioni in cui non ci si immagina nemmeno,  
che c'entrino  qualcosa i vigili del fuoco, tipo smarrimento di una persona scomparsa, i vigili di fuoco sono fondamentali, quindi 
mi unisco, ma mi immagino la sindaca parlasse al nome di tutto il Consiglio. 



Passiamo alla terza interrogazione. Allora, questa in realtà non è una cosa recente, diciamo che ci è capitato più tardi di metterci 
l'occhio. Ci è capitato mentre cercavamo di capire, in particolare rispetto ai livelli essenziali d'assistenza   che devono garantire i i 
servizi sanitari territoriali, si stava controllando questo, e fra questo c'è capitato che anche la sorveglianza e la prevenzione 
nutrizionali rientrano nei livelli essenziali di assistenza. Quindi  ci ha un po' fatto venire   il desiderio di chiedere, di indagare, di 
chiedere spiegazioni sull'incarico dato alla nutrizionista, perché noi si è attivato l'amministrazione comunale dandone  ampia 
divulgazione sia sulla stampa che sui social , a  uno sportello, un incarico a una nutrizionista finalizzato esattamente allo 
svolgimento di varie attività;  in particolare l'elaborazione dei pasti per la mensa scolastica,  quando si è dato l'incarico invece per 
il coordinatore della mensa ho chiesto anche se era la stessa figura, ma hanno detto no, sono due figure diverse.  L'attività del 
servizio scuola riconducibili all'elaborazione dei progetti alimentari, progetti alimentari di formazione nei servizi dell'infanzia, 
attività progettuali con il mondo dell'associazione dello sport, tutte attività che rientrano in particolare nei LEA. 
Quindi l'interrogazione è venuta spontanea, si voleva capire se prima di attivare un incarico specifico a una nutrizionista che non 
fa parte del servizio sanitario regionale, nazionale, insomma queste le declinazioni del servizio sanitario, si fosse sentito la ASL se 
questo servizio era disponibile, se era possibile per la ASL fare eventualmente, come succede per esempio per le RSA 
convenzionate, può essere un servizio a pagamento. Perché, insomma, come succede che viene smantellato il servizio sanitario 
pubblico? Viene eroso da una serie di servizi che diventano poi privati, per cui la struttura da un servizio a un privato a un libero 
professionista privato invece di darlo alla struttura pubblica, si fanno fare prelievi da un'altra parte, ovviamente tutti servizi che 
non hanno costi eccessivi, hanno magari ricavi eccessivi, ma non costi eccessivi. E il servizio pubblico che con questi compensava 
anche prestazioni di alto livello si trova eroso, perché poi questi vengono pagati da cittadini, insomma questi servizi. Per esempio 
anche la nutrizionista a cui si è dato l'incarico viene pagata con soldi dei cittadini empolesi. Viene pagata dal bilancio del Comune, 
quindi con soldi dei cittadini empolesi. E quindi si voleva capire se c'era la consapevolezza in questa amministrazione che quindi 
proprio un servizio particolare dopo il Covid, nel servizio di sanità pubblico,  un servizio   particolare perché interessa meno privati  
ma strategico,  perché riguarda l'impostazione delle politiche per la tutela della salute, quello sulla prevenzione collettiva,  è in  
estrema difficoltà, soprattutto dopo  il Covid e soprattutto  dopo che sulla sanità, e voi lo sapete benissimo, perché sul 
rifinanziamento, sul finanziare la sanità avete presentato una mozione in questo Consiglio Comunale. Ecco, si voleva sapere se c'è 
questa consapevolezza  in una sanità anche regionale, a volte anche per scelte sbagliate, particolarmente in crisi, c'è un servizio 
che forse è meno appetibile di altri, e che però ci riguarda tutti profondamente perché la prevenzione collettiva è un servizio che 
probabilmente interessa meno ai grandi .big,  che investono attraverso anche fondi di investimento sulla sanità,,  ma che riguarda 
pesantemente il futuro della sanità pubblica e la qualità di vita delle persone. 
 
A questo punto, interviene Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
Grazie consigliera. Prego sindaco. 
 
Prende la parola Sindaca Brenda Barnini: 
Ringrazio per questa interrogazione perché mi dà l'opportunità di parlare di un servizio di grandissima eccellenza del nostro 
comune, e per il quale sicuramente insomma abbiamo trovato una strada ben tracciata, e in questi anni l'abbiamo consolidata e 
rafforzata, mi riferisco al servizio mensa. Il rapporto con l'azienda ASL non si è mai interrotto in questi anni, e continua ad esserci 
ancora oggi, nella misura in cui l'ufficio competente svolge una funzione di supporto e revisione complessiva e 
accompagnamento. Valutazione di quelle che sono le proposte che l'amministrazione, non è comunque il servizio ASL che ha 
evidentemente la responsabilità di proporre una tabella nutrizionale. 
Questa responsabilità, e parlo proprio di responsabilità non a caso, è in carico all'ente locale. E si parla di responsabilità perché 
per fortuna penso io, questo servizio è un servizio che nel corso degli anni è diventato estremamente specializzato, non voglio 
dire   bambino per bambino, ma noi gestiamo complessivamente dieci menù diversi, articolati per ragioni di salute, per 
orientamenti diciamo di scelte personali, e ogni giorno produciamo pasti per quasi quattromila bambini.  Quindi  il servizio  ASL 
esiste e tutte le volte che   viene predisposta la tabella nutrizionale viene inviata al servizio ASL,  che ne fa comunque  una  
valutazione complessiva,  rimette la propria opinione e dà indirizzi laddove ci sia la necessità di dare indirizzi;  la necessità di avere 
una figura che però componga quella proposta nasce tutta da qui,  e quindi la ricerca di una figura che peraltro è stata ovviamente 
selezionata attraverso una procedura di evidenza pubblica, non è che si è scelto Tizio piuttosto che Caio in base a scelte arbitrarie, 
e è data dalla necessità di avere delle competenze a supporto del servizio. Competenze che si esprimono addirittura sulle 
grammature delle pietanze,  che sono differenti per età evidentemente,  perché pur se nello stesso giorno la tabella prevede la 
minestra di legumi, facciamo un esempio, è evidente che lo stesso piatto di minestra di legumi non può essere servito nella stessa 
quantità alla scuola dell'infanzia,  al nido o l'ultimo anno della scuola primaria, quindi chi fa questo tipo di lavoro nel dettaglio è 
una figura che è costantemente a disposizione dell'amministrazione. 
Le dieci diete sono no latticini, no pomodoro, no pesce, no uovo, no glutine, no maiale, no carne, vegetariano, favismo e vegano. 
Ogni giorno il nostro sistema è in grado di ricevere tutte le mattine i bambini e le bambine presenti in ogni plesso, in ogni classe, 
e associare a quel numero anche il corrispondente numero di dieta, in base alle diverse esigenze appunto dei bambini presenti. 
Oltre a questi dieci, abbiamo anche attivato una funzione di predisposizione di diete speciali, richieste da singoli utenti con 
certificazioni mediche specifiche, laddove non fossero ricomprese in queste dieci che sono state individuate come quelle più 
diffuse anche in termini di intolleranze e quant'altro. Questa è la funzione che la professionista che è stata selezionata svolge per 
quello che riguarda la predisposizione delle tabelle nutrizionali che comunque, ribadisco, poi vengono sottoposte anche 
all'attenzione del Dipartimento ASL competente. 
Accanto a questo, quello che definiamo più complessivamente lo sportello nutrizionista,  è un progetto più ampio che svolge una 
funzione di supporto nell'andamento, nella verifica del menù con assaggi, sopralluoghi nelle mense scolastiche, approfondimenti 
condotti negli incontri con la commissione mensa, gli interventi di divulgazione, quindi tutta un'altra serie di cose che non sono 
obbligatorie come invece lo sono quelle precedenti, e che però ritenevamo  potessero essere anche a integrazione e a beneficio 
di un servizio che ha questo livello di eccellenza e di qualità. 



Quindi non è un'esternalizzazione di un servizio pubblico, bensì di un progetto che è integrato nelle attività che rimangono 
pienamente di titolarità comunale, e tese a dare un supporto professionale alla redazione di un documento importante, complesso 
e specialistico come è quello del menù scolastico. 
Faccio anche presente questa, diciamo, una nota di colore, consentitemela anche da mamma, visto che mi capita di stare nelle 
chat, che usufruisce poi di questo servizio, che tante volte mi capita di dover rispondere a chi domanda: ma perché   non ci sono 
le patatine fritte?  piuttosto che non ci viene dato il cacao? Ma la mensa  come la gestiamo in questo comune,  peraltro anche 
qui in questo comune spero non succederà mai neanche in futuro,  che come si è visto altrove a qualche bambino non venga 
dato il pasto,  perché qualcuno  non aveva pagato da retta;  ma svolge anche una funzione di educazione all'alimentazione perché 
è evidente che la varietà degli ingredienti, dei pasti preparati che trovano i bambini all'interno della mensa scolastica, nella 
stragrande maggioranza dei casi non è la stessa che trovano nella alimentazione domestica, ma questo non è un giudizio, lo dico 
a partire dai miei, così non parlo di quelli degli altri, perché si tende quasi sempre poi a riproporre quei cibi che già sono conosciuti, 
apprezzati e che anche per facilità, spesso praticità e velocità, si ripropone quelli. 
Quindi i bambini che stanno nella mensa hanno questa opportunità, non sempre è compresa dai genitori, questo mi dispiace 
molto, ma credo che quindi questo non debba farci cambiare strategia, perché appunto è un pezzo del sistema educativo. 
 
Alle ore 19:18, si unisce alla seduta Consigliere/Capogruppo Andrea Poggianti. 
Alle ore 19:18, lascia la seduta Consigliere/Capogruppo Andrea Poggianti. 
Alle ore 19:18, si unisce alla seduta Consigliere/Capogruppo Andrea Poggianti. 
Alle ore 19:21, si unisce alla seduta Consigliere Federico Pavese. 
Alle ore 19:24, si unisce alla seduta Vittorio Battini. 
 
Prende la parola Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
Grazie sindaco, prego consigliera Cioni per la replica. 
 
Sul punto, prende la parola Consigliera/Capogruppo Beatrice Cioni che dichiara: 
Allora, ovviamente nessun... anzi solo complimenti alla mensa comunale, che  era così anche prima della nutrizionista, insomma 
l'attenzione di questa amministrazione all'alimentazione,  è anche precedente, io ricordo le commissioni scuola, ricordo le 
commissioni mensa delle scuole, ricordo le presenze, l'attenzione, non solo, abbiamo apprezzato anche il, diciamo così, il tentativo 
di   educare anche a ridurre gli sprechi, insomma un lavoro che sicuramente questa amministrazione ha contribuito a fare. La 
domanda era un po' diversa. La domanda era un po' diversa perché tutto quello che ci ha detto la sindaca è verissimo   lo 
sosteniamo, anzi diciamo che siamo anche un po' preoccupati, quando vediamo pezzi di quel servizio lì privatizzati, dati alle 
cooperative. Vorremmo che rimanesse un punto   forte e fermo delle amministrazioni di Empoli, il servizio mensa così pensato, 
che è un servizio educativo oltre alimentare che rispetta le esigenze di tutte e di tutti, e che ovviamente da mangiare anche a chi 
non paga; poi spero che un giorno s'arriverà anche a dare i voucher per lo sport a chi non paga perché magari ci lavoreremo. E' 
già importante che ci sia il voucher per lo sport. Ma torniamo alla interrogazione, che   invece era su un altro su un altro tema, si 
sa che i menù devono essere validati dalla ASL. La domanda era: ma si è chiesto alla ASL se questo tipo di servizio lo faceva? E si 
è chiesto ai pediatri di libera scelta che hanno l'obbligo di fare questo tipo di servizio, se si poteva insieme creare un menù? Ma 
mica per nulla,  per non   indebolire un servizio pubblico che esiste e che magari se devo scegliere se spendere, investire nella 
nutrizionista che è una libera professionista,  e magari ha anche uno studio,  e magari questo   servizio lo fa anche in privato,  e 
magari incontra la stessa gente che incontra anche allo sportello, lo può fare il pubblico e invece magari noi  si paga ma magari 
poi fa anche servizi gratis,  e ha una presa in carico che è complessiva e non solo solo l'aspetto sotto l'aspetto nutrizionale,  e 
tiene insieme tutti gli aspetti  di cui un bambino, un adolescente   un bambino adolescente possono aver bisogno e che magari 
sono slegati anche, e  la cartina di tornasole è la alimentazione.  La interrogazione   aveva non solo la mensa, la qualità della 
mensa che si continua anche noi a apprezzare tantissimo, e a voler difendere, ma era su una figura, una libera professionista, 
sicuramente selezionata con tutti i crismi, ma che ha anche delle caratteristiche, sono quelle di essere liberi professionisti che 
fanno un servizio, che può essere anche pubblico e che secondo noi indebolisce un servizio pubblico. 
 
Interviene quindi Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
Grazie consigliera. 
 
5. INTERROGAZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE BUONGIORNO EMPOLI FABRICACOMUNE RELATIVA A 
“PATTO DI AMICIZIA E COLLABORAZIONE TRA IL COMUNE DI EMPOLI E LA CONTEA DI SUICHANG”. 
Prego consigliera Cioni. 
 
Interviene quindi Consigliera/Capogruppo Beatrice Cioni: 
Ringrazio la Sindaca, ovviamente io non sapevo nemmeno quando la delegazione sarebbe tornata, per cui l'interrogazione 
l'abbiamo scritta quando abbiamo visto l'annuncio sulla stampa, su social, eccetera. 
Siamo andate a ricercare per la verità un po' di dati, è vero che in qualche modo una richiesta dalla Cina o della comunità cinese 
era stata accennata quando abbiamo approvato il regolamento, però del patto d'amicizia specifico che la sindaca è andata a 
firmare non ne avevamo notizia. Si è cominciato a cercare un po' di cose e nulla, io ho trovato una determina, non sono riuscita 
a trovare il patto d'amicizia, se non delle cose citate nella determina. Ovviamente tutte cose che  condividiamo, favorire lo scambio 
culturale tra studenti delle rispettive due comunità, promuovere la cooperazione nei campi, insomma non sto a rileggervele tanto   
sicuramente le conoscete meglio di me. 



Però proprio l'idea di patto d'amicizia chiama in gioco due comunità, e ci è sembrato un po' strano che si vada a firmare un patto 
d'amicizia quando questo consiglio non è stato praticamente informato, ma non perché siamo sovrani eccetera eccetera, però 
siamo la rappresentanza eletta dalla comunità. Quindi proprio per dare maggiore forza, maggiore visibilità, maggiore risalto a un 
patto d'amicizia, ci sembrava normale un maggiore coinvolgimento. 
Magari, non so quale può essere la commissione interessata, però ecco, un maggior coinvolgimento, perché poi per declinarlo 
anche negli accordi presi, o magari per avere anche dei suggerimenti rispetto a interessi della comunità nello scambio con una 
comunità cinese, però in particolare si chiede di sapere, rispetto a quello che si è appreso dalla stampa:   

• con quali criteri e per quali competenze relativa agli obiettivi indicati sono stati scelti i rappresentanti della delegazione 
del comune di Empoli, perché io ho trovato la determina e ci sono due amministratori: la sindaca e il vice sindaco, ma 
anche la sindaca e il vice sindaco l'ho trovati poi nelle foto, e tre dipendenti. dirigenti del comune volevamo capire chi 
erano, perché ovviamente è importante capire chi sono quali funzioni hanno in Comune , per capire poi  gli aspetti che 
avranno un futuro di questo patto d'amicizia. 

• Quali persone del Comune hanno fatto parte della delegazione, se si prevedono momenti informativi e di 
partecipazione del Consiglio Comunale e della cittadinanza tutta rispetto al patto sottoscritto, e fra l'altro sarebbe cosa 
carina anche ricevere come consigliere e consiglieri comunali.   

• Se si prevede di coinvolgere anche il Consiglio Comunale nella costruzione di un programma operativo che declini gli 
obiettivi indicati, quelli che ho ritrovato nella determina che compravano biglietti, magari immaginando commissioni 
aperte anche alla comunità cinese.” 

Grazie. 
 
Alle ore 19:33, si unisce alla seduta Vice Presidente del Consiglio/Capogruppo Anna Baldi. 
 
A questo punto, interviene Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
Grazie consigliera Cioni. Prego sindaca. 
 
A questo punto, interviene Sindaca Brenda Barnini: 
Allora il rapporto con la comunità cinese della nostra città, credo sia un argomento molto serio per questo comune. 
Noi siamo la terza comunità, la terza città dopo Prato e Campi Bisenzio della regione toscana per popolazione cinese. 
Credo sia noto diciamo più o meno a tutti,    sicuramente alla consigliera  Cioni, che ha competenze in questa materia,  quanto 
rispetto ad altre   comunità   non   originarie dei confini europei,    sia estremamente più complicato instaurare rapporti istituzionali 
e   di collaborazione con la comunità cinese,  perché   quasi nessuno di loro -  anche a fronte di tanti anni di residenza -  inizia il 
percorso di riconoscimento della cittadinanza,  c'è oggettivamente un divario linguistico che rimane un .gap importante, e  a 
fronte, come dire, di altri tipi di percorsi che magari si sviluppano con altre comunità, penso per esempio a tutto il mondo legato 
all'Islam che attraverso il riconoscimento e l'apertura del centro culturale di qualche anno fa,  ha interpretato quel momento come 
un momento importante di miglioramento e di maggiore   integrazione  - è una parola che abbiamo usato tante volte a sproposito  
- questo invece è a proposito,  all'interno del territorio della nostra città;  oppure un'esperienza analoga è avvenuta nel momento 
in cui siamo riusciti insieme a don Guido a trovare locali  adeguati per la comunità ortodossa,  quindi ci sono altre comunità con 
cui è possibile,  come dire instaurare relazioni proficue a beneficio di tutti, perché l'obiettivo di fondo che ci si pone quando si fa 
questo tipo di percorsi non è quello,,  come dire solo di avvicinare mondi lontanissimi, ma anche e soprattutto creare le condizioni 
di maggiore vivibilità e coesione dei nostri mondi vicinissimi e quindi in questo caso principalmente anche dei cittadini 
appartenenti alla comunità cinese,  che risiedono e vivono stabilmente nella nostra città. Quando si è creata quindi questa 
opportunità di entrare maggiormente in relazione con loro,  e si è creata a partire dai difficilissimi mesi della pandemia perché 
l'associazione New Generation -  che poi è quella con cui abbiamo costruito tutto il percorso di relazione,  e che è un'associazione 
che per svolgere questa funzione ha avuto un riconoscimento ufficiale da parte della Repubblica Popolare Cinese, altrimenti non 
la potrebbe svolgere questa funzione - sono stati tra i primissimi ad attivarsi per fare un'importante donazione di mascherine al 
comune di Empoli, quindi tutto nasce all'interno di quella circostanza,  che poi nel corso di questi anni si è ulteriormente rafforzata 
visto questo contributo determinante da parte del dottor Cibetta , che insegna all'Università per gli Stranieri di Siena,  e abbiamo 
stipulato una convenzione con l'Università degli Stranieri di Siena perché lui ci potesse supportare all'interno di questi momenti 
di incontro che hanno preceduto quindi quella che è stata poi la visita di questi giorni. E mano a mano si sono anche chiariti 
meglio quelli che potevano essere gli ambiti di principale interscambio in questa fase, che è la primissima fase, non a caso anche 
nel regolamento, di cui ci siamo dotati, si distinguono i patti di amicizia dai gemellaggi; perché il patto d'amicizia è il primo 
momento in cui ci si dice che c'è un interesse reciproco ad andare avanti e poi a strutturare. 
Mi auguro e quindi poi ci lavoreremo insieme, e vedremo se ci sono le condizioni direi di sì, a fronte della missione che poi 
proverò a rappresentarvi, . se ci sono le condizioni per fare in modo che quello che è oggi appunto un patto d'amicizia, che dove 
ci si dice quali sono gli ambiti principali di interesse, quali sono quindi anche i soggetti che potenzialmente si possono attivare 
per quanto ci riguarda fuori e dentro il perimetro pubblico. Per quanto riguarda loro tutti dentro il perimetro pubblico, perché 
qui c'è una differenza diciamo sostanziale di modello organizzativo e di società, però questo vuol dire che non si possa lavorare 
bene insieme, e poi magari dar vita davvero a un gemellaggio che tra vent'anni ci farà diventare quello che è per esempio il 
comune di Caramaci per Certaldo che è il comune giapponese. Forse la sindaca Alfiero Ciampolini percorso quando iniziarono 
questo percorso.  I principali temi che poi hanno portato alla   relazione con la contea di Sui Chang che è   un pezzo della regione   
principale,  da cui dei cittadini emigrati e presenti quindi anche nel nostro territorio, è che la Contea di Sui Chang è un territorio 
apparentemente piccolo,  quando si parla della Cina,  perché sono circa 230.000 abitanti, con   una conformazione anche   
geografica che è molto   assimilabile a quello che può essere il nostro territorio allargato,  non solo Empoli ma di tutto l'Empolese 
Valdelsa,  con una   composizione di settori produttivi che vedono una prevalenza di industrie ma anche una forte componente 
agricola,  nel   loro caso in particolare la produzione  di tè, con un interesse da parte loro e anche da parte nostra,  a   lavorare 



sugli scambi soprattutto per i ragazzi e gli studenti; tant'è vero che il uno dei   primissimi confronti che noi noi abbiamo avuto da 
parte nostra, con la dirigente dell'istituto Virgilio,  perché all'interno del liceo linguistico di Empoli da qualche anno c'è anche 
l'indirizzo cinese,  e noi avevamo   chiesto alla dirigente scolastica di far parte della delegazione. Aveva anche   dato assenso, poi 
per motivi sopravvenuti suoi non ha potuto partecipare, poi all'interno della nostra delegazione già era presente la dottoressa 
Gelli in quanto direttrice dei musei, perché un altro dei principali temi di interesse da parte loro, ma anche da parte nostra, è 
quello che riguarda la messa a fattor comune del patrimonio culturale, la valorizzazione del patrimonio culturale. La dottoressa 
Celli, non so se tutti lo sapete, ma è dato pubblico lo posso dire, è anche insegnante di storia dell'arte all'interno del Virgilio e 
quindi lei è entrata a far parte della delegazione in doppia veste, sia come rappresentante in questo caso dell'ente per la parte 
culturale, sia in quanto tramite per il Virgilio. E questo è sicuramente uno dei filoni su cui nei prossimi mesi lavoreremo con 
maggiore intensità. Abbiamo visitato   nella contea   di Sui Chang sia una scuola primaria che una scuola secondaria, e per quello 
che riguarda la scuola primaria cercheremo di attivare momenti di interscambio a distanza,  trattandosi di bambini piccoli, per 
quello che riguarda la scuola superiore invece vorremmo provare, se ci riusciamo già dalla prossima pausa estiva, uno scambio 
proprio fisico e quindi di ragazzi nostri che possano andare là e viceversa ospitare anche una delegazione di ragazzi delle scuole 
superiori loro. Abbiamo ovviamente   parlato molto anche   degli aspetti   più legati alla gestione dello spazio urbano, e delle 
scelte che caratterizzano le politiche della città, io devo dire che avevo già avuto una precedente esperienza in Cina diciotto anni 
fa, e ho trovato per esempio per quello che riguarda la questione della gestione ambientale dell'inquinamento e quindi della 
transizione ecologica, e quindi dell'adozione dell'elettrico come punto di riferimento, a differenza di altre parti del mondo dove 
se i è ne scritto molto e si è fatto poco, si è fatto tanto e quindi abbiamo forse qualcosa da apprendere da questo punto di vista. 
E uno degli ambiti quindi della discussione è stato anche soprattutto quello legato a come eventualmente, ecco interrogando 
anche la Camera di Commercio che era stata informata di questa nostra visita, e con cui nelle prossime settimane avrò ulteriori 
appuntamenti per selezionare alcune aziende che potrebbero diventare appoggio per rafforzare alcune catene di import-export. 
Sono tante le aziende del nostro territorio che già lavorano, ci è capitato peraltro con qualcuna di trovarci anche casualmente là, 
questo pezzo è un pezzo su cui evidentemente, ve l'ho detto prima, a differenza degli amici con cui firmiamo il patto di amicizia, 
noi possiamo solo svolgere una funzione di facilitazione e apertura del confronto, non è che poi possiamo direttamente andare 
a prendere impegni di nessun tipo, però credo sia un'opportunità da non negare a un sistema produttivo che rispetto al mercato 
cinese ha tanto da poter offrire, non solo da rimettere. Quindi il tema della scuola e il tema della cultura, il tema diciamo della 
gestione delle città e   in particolar modo le relazioni con  .... 
 
Alle ore 19:35, lascia la seduta Consigliere Simona Di Rosa. 
Alle ore 19:37, si unisce alla seduta Consigliere Simona Di Rosa. 
Alle ore 19:40, si unisce alla seduta Consigliera Maria Cira D'Antuono. 
 
A questo punto, interviene Sindaca Brenda Barnini: 
...le imprese. Il vicesindaco è stato il principale referente per tutti questi anni nelle relazioni con l'associazione New Generation, 
dentro la delegazione era presente Zhao Zhu, che è il presidente dell'associazione New Generation, nonché quello che ha fatto 
da tramite per tutti questi incontri che abbiamo organizzato. È un giovane professionista che è emigrato in Italia quando aveva 
dieci anni e ormai vive, risiede e lavora a Empoli da tantissimi anni, ha fatto le scuole superiori a Empoli ed è appunto presidente 
dell'associazione,  che poi ha di recente aperto una scuola dove insegnano qui in Carraia,  dove insegnano italiano ai bambini 
cinesi,  ma anche cinese ai bambini italiani che vorranno frequentare la scuola,  quindi lui era dentro alla nostra delegazione,  ed 
è stato il nostro principale riferimento. Era presente il capo del gabinetto, Giacomo Bini, come referente per tutte le questioni di 
carattere burocratico, istituzionale e di cerimoniale,  perché dietro a questa firma c'è ovviamente tutto un pezzo di lavoro anche 
piuttosto lungo,  che è stato svolto dalla segreteria generale e dalla segreteria del sindaco;  tutto quello che noi abbiamo scritto 
e firmato ha precedentemente ricevuto l'avallo e la sottoscrizione del Ministero degli Esteri altrimenti non avremmo potuto 
firmarlo,  e questa era la delegazione del Comune.  Uno dei temi che fin dal primissimo diciamo approccio che avevamo avuto 
con loro,  avevamo capito bene insomma che era di grandissimo interesse,  perché questo è  l'indirizzo che in questo momento 
viene dato diciamo dal governo,  ed è  la questione  dello sport e in particolare modo del calcio, e ci hanno richiesto fin da subito 
se era possibile che fosse in qualche modo presente anche la società dell'Empoli, perché per loro è una delle poche che vedono, 
perché la serie A è trasmessa. 
Ovviamente gli abbiamo anche fin da subito fatto presente che il comune è una cosa,  e la società è un'altra, a differenza magari 
invece di quello che conoscono loro, quindi abbiamo formalizzato al presidente della società che c'era questo desiderio da parte 
dei futuri amici cinesi di poter avere un'interlocuzione anche con la società  e se lui ravvedeva l'interesse rispetto a questo e 
decidesse se ovviamente a carico della società,  e non a carico del comune, questo lo dico per ragioni di trasparenza,   se   inviare 
all'interno di questo percorso anche un rappresentante della   società,  e   il presidente   ha valutato diciamo che questa potesse 
essere un'opportunità. Poi vi dico in trenta secondi perché se no vi annoio troppo,  però insomma poi ci saranno magari altri 
momenti,  vi dico perché.  Ha preso parte    alla delegazione come rappresentante della società anche Lotti in quanto individuato 
dall'Empoli come colui che gli segue le questioni istituzionali. Ragazzi, queste non sono scelte che riguardano l'amministrazione. 
E vi dico,  perché è uno degli aspetti che poi è interessato di più,  perché evidentemente essendo questo uno dei filoni che loro 
vogliono sviluppare all'interno delle scuole e non solo,  individuano nelle capacità che l'Empoli ha particolarmente per il settore 
giovanile,  delle competenze a cui potranno riferirsi per far crescere le loro squadre e la loro vocazione. Tutto questo che vi ho  
ora rappresentato in  modo come dire molto sommario,   verrà ovviamente invece messo per iscritto in una relazione ufficiale; 
chiaramente potrà essere poi oggetto anche di ulteriori discussioni, confronti, commissioni, insomma ovunque lo riterremo 
interessante   e opportuno, e  da qui in poi, essendo questo il punto d'inizio per arrivare poi a sottoscrivere un patto di 
gemellaggio, credo che da parte  del Comune  di Empoli ci possa  essere un interesse a farlo, di sicuro da parte   loro nella firma 
del patto di amicizia hanno dimostrato questo  interesse. Era la primissima volta,  forse ecco non riesco a rappresentarvi fino a un 
fondo quanto questa cosa abbia  una potenzialità  perché  la contea di  Hui Chang a differenza di altri diciamo contesti non aveva 



mai sottoscritto niente,  con nessun comune italiano,  quindi siamo i primi che hanno stabilito questo contatto,  e questo,  se 
saremo capaci tutti assieme di   interpretarlo come uno strumento di apertura e   crescita,potrà diventare tale. Io credo, come 
dire, che queste caratteristiche ci siano, e lavoreremo nei prossimi mesi perché si rafforzino e perché possano crescere nei prossimi 
anni. Un'ultimissima nota, ovviamente abbiamo   ricambiato   l'invito ad essere   ospiti del comune di Empoli e   speriamo di 
riuscire ad organizzare la visita di una   delegazione nel prossimo mese di aprile e chiaramente sarà credo una bella occasione 
per tutti anche per incontrare e conoscerci, ampliare il percorso di conoscenza 
 
A questo punto, interviene Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
Grazie.  sindaco. prego consigliera. 
 
Sul punto, prende la parola Consigliera/Capogruppo Beatrice Cioni che dichiara: 
Un giorno magari il consigliere Poggianti sarà costretto a studiare e scoprirà che mondi così lontani non sono poi così lontani e 
che ci sono aspetti positivi in ogni civiltà, anche nella nostra. Addirittura nella nostra, che si uccide le donne, che si fa finta che 
siamo una cultura patriarcale, ma lasciamo perdere, che mentre si parla di transizione ecologica si vendono armi e si permette il 
bombardamento di Paesi come se questo non inquinasse. Ma torniamo all'interrogazione, allora io vorrei che fosse chiaro che 
non c'è nessun pregiudizio da parte nostra, anzi, di aumentare   le relazioni e gli scambi con la comunità cinese riconoscendo 
anche il Paese di provenienza, per cui stabilendo legami che danno sicurezza anche a chi ha scelto di vivere con noi. 
La cosa che ci ha lasciato un po',...  anzi, vediamo con piacere il nascere di scuole in cui i bambini cinesi imparano italiano, i 
bambini italiani imparano cinese, ma dirò di più, anche scuole in cui si rafforza il cinese L1,  così come siamo stati contenti quando 
c'è stato l'insegnamento dell'arabo L1,  perché a volte allontanandosi dalla comunità di origine si rischia non solo.... attraverso la 
perdita e la difficoltà nel parlare la lingua d'origine  si rischia anche di perdere una parte importante dell'identità,  e l'identità è 
importante anche per l'inclusione,  quindi benissimo. La cosa che ci ha un po'   costretti anche a fare questa interrogazione è stato 
il silenzio che ha accompagnato questo viaggio. Noi crediamo che quando si fanno patti d'amicizia la prima comunità a dover 
essere anche informata, coinvolta perché per rafforzarlo il parto d'amicizia sia la nostra. 
A noi, che non se ne sia mai parlato e che addirittura si chiede all'Empoli, si chiede alle aziende, ma non se ne parli in consiglio 
comunale, in una commissione, scegliete voi la modalità, c'è sembrato un po' strano. Non se ne capisce il motivo,  perché se si fa 
un patto d'amicizia deve essere uno scambio consapevole da entrambi le parti, forse magari anche loro hanno mantenuto il 
segreto e lo sapevano solo due o tre,  che c'era una delegazione di Empoli, e mi piacerebbe di no, . mi piacerebbe e mi piacerebbe 
aver trovato il patto d'amicizia tradotto,  che hanno visto anche loro da qualche parte del sito,  spero di  poterlo avere  che si 
verrà informati. Mi sarebbe piaciuto essere coinvolta,  poi che la Gelli .... anche io lo davo per scontato che ci fosse stato perché 
c'era anche un motivo culturale,  anche di scambio,  la citavo anche ieri all'Unione come esempio,  non solo lei anche 
l'amministrazione empolese ovviamente come esempio virtuoso sull'accessibilità dei musei ma ben venga;  altre parti della 
delegazione, capisco meno,  però ci sono delle scelte di competenza che questa amministrazione ha fatto, ma si diceva la cosa 
che ci stupisce di più è perché non se n'è parlato. Perché non ci avete detto?.... Anche quando il regolamento per i patti d'amicizia 
e gemellaggio è stato approvato poco tempo fa.  Che ci voleva dire : si sta organizzando una delegazione, si sta lavorando per 
un patto d'amicizia, ancora non si chiamava patto d'amicizia perché mancava questo regolamento, ma ci sono una serie di rapporti 
che ovviamente non sono nemmeno solo con la Cina, lo capisco e quelli con la Cina sono più faticosi, più difficili, tutto quello che 
si conosce meno,  e quindi ben venga una maggiore conoscenza, capire da dove vengono, va benissimo. Però perché non è stato 
detto? Perché non si è accompagnato anche questo Consiglio Comunale in una consapevolezza, in una conoscenza? Si aspetta  
aprile, si aspetta  aprile e magari ci informate, ci informate il giorno dopo perché tanto il Consiglio Comunale è rappresentato dal 
Presidente del Consiglio che è super partes,  e rappresenta tutti noi sempre in qualsiasi occasione e noi  magari si sa dopo. Tranne 
poi  che  questa volta il Presidente del Consiglio è anche candidato, per cui super partes l se è candidato  mi stona un po', però 
vediamo, aspettiamo, magari questa volta si trova il modo di dircelo, di coinvolgerci, di fare magari prima anche delle commissioni 
in cui si può parlare, d'avere prima questi patti d'amicizia, di avere un contributo anche da questi che occupano questa aula, che 
non conta ormai più nulla, ma mi dispiace è  ancora il centro dell'istituzione democratica, è  ancora è rappresentativa. Quindi ben 
venga,  siamo contenti,  un voglio che sembri  ... anzi noi siamo molto incuriositi dalla cultura cinese,  anche da quello che è questa 
modalità di vivere il capitalismo   della Cina,  quindi aspettiamo con fiducia documenti aspettiamo con fiducia di poter tutte e 
tutti , visto che questo mandato è a scadenza,  dare gambe, chiunque ci sarà al al governo di questa città , a questo patto d'amicizia 
perché ci sono concittadine e concittadini cinesi che lo meritano,  chiunque sarà a governare questa città. Grazie. 
 
Alle ore 19:58, si unisce alla seduta Consigliere Luciano Giacomelli. 
 
Prende la parola Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
 Grazie consigliera Cioni. Abbiamo concluso le interrogazioni.  Andiamo al 
 
6. RATIFICA DELIBERA DI GIUNTA N. 184 DEL 27/10/2023 AVENTE AD OGGETTO BI-LANCIO DI PREVISIONE 2023-2025 - 
APPROVAZIONE VARIAZIONI ASSUNTE CON I POTERI DEL CONSIGLIO PER MOTIVI DI URGENZA. 
 
7. VARIAZIONI AL BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025. 
 
Prende la parola Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
 
Visto che si parla diciamo in entrambi i casi di variazione di bilancio propongo una illustrazione,  una discussione unica 
chiaramente con votazione separata,  se non vi sono contrarietà. Allora prego sindaco per l'illustrazione dei punti numero 6 e 7. 



 
A questo punto, interviene Sindaca Brenda Barnini: 
La  ratifica   relativa a una delibera che abbiamo approvato in giunta con due variazioni urgenti,  entrambe   richieste dal settore  
lavori pubblici  e patrimonio,  una relativa alla  necessità di applicare  150  mila euro di avanzo disponibile per i lavori di 
ampliamento e ristrutturazione del cimitero di   Monterappoli,  precedentemente finanziate con proventi da alienazioni, al fine di 
affidare celermente la progettazione definitiva ed esecutiva per l'ampliamento del cimitero. 
Poi di incrementare di 150.000 euro le previsioni del capitolo relativo alle spese sulla pubblica illuminazione per i maggiori costi 
energetici sostenuti nell'anno 2022,  secondo le previsioni contrattuali, questo lo dico solo a beneficio di una migliore 
comprensione. E' a tutti chiaro che il 2022 è stato l'anno orribile,  per quello che riguarda i costi energetici,  la pubblica 
illuminazione che noi abbiamo con un appalto esterno evidentemente ha avuto anch'essa maggiori costi,  abbiamo cercato in 
questi mesi di arrivare a una contrattazione di questi maggiori costi,  però poi ad un certo punto vanno riconosciuti per quello  
che sono, perché  se in proporzione tutto il resto delle nostre uscite per l'illuminazione, tutto ciò che non è lampioni per capirci, 
è cresciuta di quasi il 100%, non è che non si può riconoscere niente a chi gestisce la pubblica illuminazione. 
Poi... 
 
Interviene Vice Segretario Michela BINI: 
Principalmente c'era una variazione in relazione al contributo ANCI per il progetto DUM, entrata e uscita, quindi l'accertamento 
dell'entrata e la spesa per questo progetto. 
 
Interviene quindi Sindaca Brenda Barnini: 
....Questo progetto era un bando a cui avevamo partecipato, di ANCI nazionale, che ha come oggetto i ragazzi cosiddetti NEET, 
né  in cerca di lavoro né  nello studio, sono tanti mesi che ci si lavora, abbiamo creato un tavolo che coinvolge centri per l'impiego, 
le società della salute, tutte le associazioni di categoria, le scuole superiori , e ci sono tutta una serie di obiettivi, primo tra tutti la 
creazione di un osservatorio che garantisca il reperimento dei dati,  perché è estremamente complicato poi individuare chi sono 
e che tipo di percorsi si può mettere a disposizione, quindi poi magari possiamo anche organizzare un momento in cui si illustrare  
nel dettaglio . In questo caso la variazione serviva per accertare il fatto che ANCI effettivamente ci ha riconosciuto queste risorse 
e che si possono iniziare a spendere. 
Mentre l'altra variazione che è quella che invece sottoponiamo al voto del Consiglio stasera,,  ed è l'ultima variazione di bilancio 
che possiamo apportare secondo i termini normativi che vedono il 30 di novembre come scadenza ultima per le variazioni di 
bilancio in Consiglio,  e quindi è una variazione che tocca svariati punti,  sia di parte corrente sia degli investimenti. 
Nella parte corrente ci sono stanziamenti per contributi ad attività sportive, contributi per iniziative culturali, sponsorizzazioni 
finanziarie e tecniche per l'organizzazione della mostra su Masolino che avverrà nel 2024. 
Spese per acquisto di libri di testo nelle scuole elementari, spese per il servizio di pre-scuola, lo stanziamento in entrata del 
contributo ministeriale per atti intimidatori,  perché ahimè il vostro sindaco continua ad essere oggetto di ripetute minacce 
personali, e  tutte le volte che faccio una denuncia questa viene trasmessa al ministero dell'Interno, una volta all'anno c'è la 
ripartizione di questo fondo , che viene destinato personalmente ai soggetti che sono oggetto di minacce e atti intimidatori. Io 
ovviamente scelgo non di prenderlo a ristoro  ma di metterlo nel bilancio  del Comune   e di finanziarci il progetto Battiti,  che è 
un progetto che tende,  ha l'obiettivo di promuovere una cultura della legalità. 
Lo stanziamento e  l'entrata del contributo per assistenza socio-educativa,  finalizzata ad interventi per l'inclusione di studenti 
frequentanti le scuole superiori, l'incremento dello stanziamento delle risorse per il servizio mensa e la qualità della refezione 
scolastica,  e il servizio di manutenzione delle attrezzature della mensa. Le risorse in più per il festival Germogli, lo stanziamento 
in bilancio delle spese per l'installazione negli edifici comunali  dei dispositivi che consentano il controllo e la regolazione del 
locale da remoto,  e della temperatura degli ambienti in  ogni zona degli edifici. L'incremento del capitolo di spesa per aggio su 
proventi dei parcheggi, questo è un inserimento in più di entrata netta,  al netto del fondo crediti di ulteriori 77 mila euro, le spese 
per prestazioni professionali , per pratiche di prevenzione incendi, l'incremento dello stanziamento dell'entrata contributo dal  
MIUR per il tributo sull'ambiente nelle scuole,  lo stanziamento  in entrata e in spesa a copertura di crediti precedenti non pagati 
da rimborsare agli utenti con utenza attiva tramite compensazione su tariffa corrispettiva a seguito di emissione conguaglio TARI 
2022, da parte di Alia. Quindi queste sono risorse che obbligatoriamente dovevamo trovare sul bilancio del comune,  perché è 
una compensazione sul 2022 ma che poi verranno rimesse automaticamente da Alia che invece ora è gestore diretto della  Taric. 
Ovviamente viene anche incrementato l'accantonamento dell'FCDE per la percentuale di inesigibilità relativa a questa entrata.Le 
variazioni, così come descritte, trovano copertura con l'utilizzo di avanzo di amministrazione. Nella parte degli investimenti invece 
si prevede spese per l'adeguamento dell'impianto termico degli edifici e  della sede del giudice di pace, lavori necessari alla 
riqualificazione e la ristrutturazione della palestra Vanghetti:  abbiamo terminato a tempo di record i lavori di sistemazione del 
tetto della  palestra e ora facciamo ulteriori  lavori  sugli infissi e sulle imbiancature. Spese per interventi di manutenzione 
straordinaria presso il cinema La Perla,  credo sia una buona notizia per tutti,  così come ci eravamo presi l'impegno di fare 
approvando l'ordine del giorno accompagnatorio  al  DUP,  una piccola modifica di fonte di finanziamento per i lavori di 
ristrutturazione ex Casa Cioni   per poter effettivamente arrivare a   appaltare i lavori entro la fine del 2023, ce la faremo;  e poi 
spese per il  rifacimento  di  impianti  di sale convegni, all'auditorium  La Vela   di Avane. 
Queste sono le principali voci di variazione. 
 
 
Interviene Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
Grazie sindaco,  apro la discussione su questi due punti, chiedo se ci sono interventi o dichiarazioni di voto, prego Masi 
 
Interviene quindi Consigliere Leonardo Masi: 



Grazie. Si discutono insieme quindi  parto dalla prima delibera,  il nostro sarà un voto di astensione perché   capiamo le spese che  
si vanno a fare,, ma  un po' meno diciamo   quindi il cimitero di Montrappoli cioè è lì,  e e quelle condizioni diciamo probabilmente 
erano già conosciute,  quindi  nel metodo nel quale si vanno a inserire   questi finanziamenti per il lavoro. 
Sulla variazione di bilancio,   io in commissione ho fatto un'unica domanda a cui ha risposto la dirigente Bertini,  rispetto alle 
prime due   cifre per capire poi il tenore della discussione,  che sono gli 82 mila  euro per i contributi sportivi e i  32 mila  euro 
per   la cultura. Ecco la dirigente diceva che con questi soldi si ritornava diciamo alla cifra e tutti gli anni serve in qualche modo 
per garantire alla nostra città  sia attività sportive, perché sono contributi  che vanno  alle associazioni sportive,,  così come gli 
eventi culturali. E allora non si comprende il perché si vada a farlo a fine novembre con l'ultima variazione di bilancio di 
approvazione,  e non nel bilancio di previsione. Perché se servono diciamo a finanziare iniziative e lavori,  svolgere appunto queste 
funzioni sul territorio per tutto l'anno,  si va a  darli  nel momento in cui sono già stati spesi,  con il rischio poi di non trovarli   nei  
seguenti anni.  E questo è uno dei fattori, gli altri sono a volte soldi che entrano ed escono,  e vengono reinvestiti in progetti  su 
cui abbiamo lavorato e anche lodevoli, però  è una variazione abbastanza importante come sappiamo il bilancio è l'espressione 
materiale degli indirizzi politici della giunta,  quindi il nostro su questa variazione specifica non può che essere 
un voto contrario grazie. 
 
Sul punto, prende la parola Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi che dichiara: 
grazie. Chiedo se ci sono altre dichiarazioni non ve ne sono, nomino scrutatori Mannucci, Fluvi, Battini. 
 
Giunti a questo punto della discussione, alle ore 20:13 il Presidente mette ai voti la proposta, avviando una votazione di tipo 
"Votazione palese", richiedente un quorum di approvazione di tipo "Maggioranza semplice (favorevoli > contrari)" con la seguente 
motivazione: "6. RATIFICA DELIBERA DI GIUNTA N. 184 DEL 27/10/2023 AVENTE AD OGGETTO BI-LANCIO DI PREVISIONE 
2023-2025 - APPROVAZIONE VARIAZIONI ASSUNTE CON I POTERI DEL CONSIGLIO PER MOTIVI DI URGENZA". 
Il voto, che si chiude alle ore 20:13, con 15 favorevoli, 0 contrari, 7 astenuti e 0 non votanti, ha il seguente esito: Approvato. 
Questo il dettaglio dei voti: 

Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Brenda Barnini ✓    

Alessio Mantellassi ✓    

Viola Rovai     

Sara Fluvi ✓    

Simone Falorni ✓    

Laura Mannucci ✓    

Athos Bagnoli ✓    

Rossano Ramazzotti ✓    

Roberto Iallorenzi ✓    

Luciano Giacomelli ✓    

Roberto Caporaso ✓    

Simona Cioni ✓    

Andrea Faraoni ✓    

Maria Cira D'Antuono ✓    

Chiara Pagni ✓    

Riccardo Fabbrizzi ✓    

Andrea Poggianti   ✓  

Federico Pavese   ✓  

Simona Di Rosa   ✓  

Gabriele Chiavacci     

Andrea Picchielli     



Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Beatrice Cioni   ✓  

Leonardo Masi   ✓  

Anna Baldi   ✓  

Vittorio Battini   ✓  
Interviene Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
 
Giunti a questo punto della discussione, alle ore 20:14 il Presidente mette ai voti la proposta, avviando una votazione di tipo 
"Votazione palese", richiedente un quorum di approvazione di tipo "Valore specificato" con la seguente motivazione: "Immediata 
eseguibilità 6. RATIFICA DELIBERA DI GIUNTA N. 184 DEL 27/10/2023 AVENTE AD OGGETTO BI-LANCIO DI PREVISIONE 
2023-2025 - APPROVAZIONE VARIAZIONI ASSUNTE CON I POTERI DEL CONSIGLIO PER MOTIVI DI URGENZA". 
Il voto, che si chiude alle ore 20:14, con 17 favorevoli, 0 contrari, 5 astenuti e 0 non votanti, ha il seguente esito: Approvato. 
Questo il dettaglio dei voti: 

Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Brenda Barnini ✓    

Alessio Mantellassi ✓    

Viola Rovai     

Sara Fluvi ✓    

Simone Falorni ✓    

Laura Mannucci ✓    

Athos Bagnoli ✓    

Rossano Ramazzotti ✓    

Roberto Iallorenzi ✓    

Luciano Giacomelli ✓    

Roberto Caporaso ✓    

Simona Cioni ✓    

Andrea Faraoni ✓    

Maria Cira D'Antuono ✓    

Chiara Pagni ✓    

Riccardo Fabbrizzi ✓    

Andrea Poggianti   ✓  

Federico Pavese   ✓  

Simona Di Rosa   ✓  

Gabriele Chiavacci     

Andrea Picchielli     

Beatrice Cioni ✓    

Leonardo Masi ✓    

Anna Baldi   ✓  

Vittorio Battini   ✓  
Prende la parola Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
Baldi Sono 17 favorevoli, nessun contrario, 5 geste inutili. 



La delibera è dunque approvata ed eseguibile. 
Alle ore 20:15, il Presidente avvia il dibattito sul punto 7. VARIAZIONI AL BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025. 
Interviene quindi Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
Votiamo anche il punto numero 7. 
Prego. 
Giunti a questo punto della discussione, alle ore 20:15 il Presidente mette ai voti la proposta, avviando una votazione di tipo 
"Votazione palese", richiedente un quorum di approvazione di tipo "Maggioranza semplice (favorevoli > contrari)" con la seguente 
motivazione: "7. VARIAZIONI AL BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025". 
Il voto, che si chiude alle ore 20:15, con 15 favorevoli, 6 contrari, 1 astenuti e 0 non votanti, ha il seguente esito: Approvato. 
Questo il dettaglio dei voti: 

Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Brenda Barnini ✓    

Alessio Mantellassi ✓    

Viola Rovai     

Sara Fluvi ✓    

Simone Falorni ✓    

Laura Mannucci ✓    

Athos Bagnoli ✓    

Rossano Ramazzotti ✓    

Roberto Iallorenzi ✓    

Luciano Giacomelli ✓    

Roberto Caporaso ✓    

Simona Cioni ✓    

Andrea Faraoni ✓    

Maria Cira D'Antuono ✓    

Chiara Pagni ✓    

Riccardo Fabbrizzi ✓    

Andrea Poggianti  ✓   

Federico Pavese  ✓   

Simona Di Rosa  ✓   

Gabriele Chiavacci     

Andrea Picchielli     

Beatrice Cioni  ✓   

Leonardo Masi  ✓   

Anna Baldi   ✓  

Vittorio Battini  ✓   
Interviene Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
quindici favorevoli se ai contrari un astenuto la delibera e dunque approvata votiamo anche l'immediata eseguibilità prego 
Giunti a questo punto della discussione, alle ore 20:15 il Presidente mette ai voti la proposta, avviando una votazione di tipo 
"Votazione palese", richiedente un quorum di approvazione di tipo "Valore specificato" con la seguente motivazione: "Immediata 
eseguibilità 7. VARIAZIONI AL BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025". 
Il voto, che si chiude alle ore 20:15, con 17 favorevoli, 4 contrari, 1 astenuti e 0 non votanti, ha il seguente esito: Approvato. 
Questo il dettaglio dei voti: 



Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Brenda Barnini ✓    

Alessio Mantellassi ✓    

Viola Rovai     

Sara Fluvi ✓    

Simone Falorni ✓    

Laura Mannucci ✓    

Athos Bagnoli ✓    

Rossano Ramazzotti ✓    

Roberto Iallorenzi ✓    

Luciano Giacomelli ✓    

Roberto Caporaso ✓    

Simona Cioni ✓    

Andrea Faraoni ✓    

Maria Cira D'Antuono ✓    

Chiara Pagni ✓    

Riccardo Fabbrizzi ✓    

Andrea Poggianti  ✓   

Federico Pavese  ✓   

Simona Di Rosa  ✓   

Gabriele Chiavacci     

Andrea Picchielli     

Beatrice Cioni ✓    

Leonardo Masi ✓    

Anna Baldi   ✓  

Vittorio Battini  ✓   
17 favorevoli, 4 contrari e 1 astenuto. 
La delibera è dunque approvata e immediatamente eseguibile. 
 
Prende la parola Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
Procediamo all'approvazione dei verbali. Anche in questo caso farei una apertura unica di discussione. 
Se vi sono interventi, se vi sono osservazioni, non ve ne sono, 
 
8. VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE N. 6 DEL 10/05/2023. APPROVAZIONE. 
 
Giunti a questo punto della discussione, alle ore 20:16 il Presidente mette ai voti la proposta, avviando una votazione di tipo 
"Votazione palese", richiedente un quorum di approvazione di tipo "Maggioranza semplice (favorevoli > contrari)" con la seguente 
motivazione: "8. VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE N. 6 DEL 10/05/2023. APPROVAZIONE". 
Il voto, che si chiude alle ore 20:16, con 14 favorevoli, 0 contrari, 7 astenuti e 0 non votanti, ha il seguente esito: Approvato. 
Questo il dettaglio dei voti: 

Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Brenda Barnini     



Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Alessio Mantellassi ✓    

Viola Rovai     

Sara Fluvi ✓    

Simone Falorni ✓    

Laura Mannucci ✓    

Athos Bagnoli ✓    

Rossano Ramazzotti ✓    

Roberto Iallorenzi ✓    

Luciano Giacomelli ✓    

Roberto Caporaso ✓    

Simona Cioni ✓    

Andrea Faraoni ✓    

Maria Cira D'Antuono ✓    

Chiara Pagni ✓    

Riccardo Fabbrizzi ✓    

Andrea Poggianti   ✓  

Federico Pavese   ✓  

Simona Di Rosa   ✓  

Gabriele Chiavacci     

Andrea Picchielli     

Beatrice Cioni   ✓  

Leonardo Masi   ✓  

Anna Baldi   ✓  

Vittorio Battini   ✓  
Alle ore 20:17, lascia la seduta Sindaca Brenda Barnini. 
 
 9. VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE N. 7 DEL 30/05/2023. APPROVAZIONE. 
Giunti a questo punto della discussione, alle ore 20:17 il Presidente mette ai voti la proposta, avviando una votazione di tipo 
"Votazione palese", richiedente un quorum di approvazione di tipo "Maggioranza semplice (favorevoli > contrari)" con la seguente 
motivazione: "9. VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE N. 7 DEL 30/05/2023. APPROVAZIONE". 
Il voto, che si chiude alle ore 20:17, con 14 favorevoli, 0 contrari, 7 astenuti e 0 non votanti, ha il seguente esito: Approvato. 
Questo il dettaglio dei voti: 

Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Brenda Barnini     

Alessio Mantellassi ✓    

Viola Rovai     

Sara Fluvi ✓    

Simone Falorni ✓    

Laura Mannucci ✓    



Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Athos Bagnoli ✓    

Rossano Ramazzotti ✓    

Roberto Iallorenzi ✓    

Luciano Giacomelli ✓    

Roberto Caporaso ✓    

Simona Cioni ✓    

Andrea Faraoni ✓    

Maria Cira D'Antuono ✓    

Chiara Pagni ✓    

Riccardo Fabbrizzi ✓    

Andrea Poggianti   ✓  

Federico Pavese   ✓  

Simona Di Rosa   ✓  

Gabriele Chiavacci     

Andrea Picchielli     

Beatrice Cioni   ✓  

Leonardo Masi   ✓  

Anna Baldi   ✓  

Vittorio Battini   ✓  

 
10. VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE N. 8 DEL 08/06/2023. APPROVAZIONE. 
Interviene quindi Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
 
Giunti a questo punto della discussione, alle ore 20:18 il Presidente mette ai voti la proposta, avviando una votazione di tipo 
"Votazione palese", richiedente un quorum di approvazione di tipo "Maggioranza semplice (favorevoli > contrari)" con la seguente 
motivazione: "10. VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE N. 8 DEL 08/06/2023. APPROVAZIONE". 
Il voto, che si chiude alle ore 20:18, con 14 favorevoli, 0 contrari, 7 astenuti e 0 non votanti, ha il seguente esito: Approvato. 
Questo il dettaglio dei voti: 

Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Brenda Barnini     

Alessio Mantellassi ✓    

Viola Rovai     

Sara Fluvi ✓    

Simone Falorni ✓    

Laura Mannucci ✓    

Athos Bagnoli ✓    

Rossano Ramazzotti ✓    

Roberto Iallorenzi ✓    

Luciano Giacomelli ✓    



Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Roberto Caporaso ✓    

Simona Cioni ✓    

Andrea Faraoni ✓    

Maria Cira D'Antuono ✓    

Chiara Pagni ✓    

Riccardo Fabbrizzi ✓    

Andrea Poggianti   ✓  

Federico Pavese   ✓  

Simona Di Rosa   ✓  

Gabriele Chiavacci     

Andrea Picchielli     

Beatrice Cioni   ✓  

Leonardo Masi   ✓  

Anna Baldi   ✓  

Vittorio Battini   ✓  

 
 
 11. VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE N. 9 DEL 29/06/2023. APPROVAZIONE. 
Interviene Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
 
Giunti a questo punto della discussione, alle ore 20:18 il Presidente mette ai voti la proposta, avviando una votazione di tipo 
"Votazione palese", richiedente un quorum di approvazione di tipo "Maggioranza semplice (favorevoli > contrari)" con la seguente 
motivazione: "11. VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE N. 9 DEL 29/06/2023. APPROVAZIONE". 
Il voto, che si chiude alle ore 20:18, con 14 favorevoli, 0 contrari, 7 astenuti e 0 non votanti, ha il seguente esito: Approvato. 
Questo il dettaglio dei voti: 

Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Brenda Barnini     

Alessio Mantellassi ✓    

Viola Rovai     

Sara Fluvi ✓    

Simone Falorni ✓    

Laura Mannucci ✓    

Athos Bagnoli ✓    

Rossano Ramazzotti ✓    

Roberto Iallorenzi ✓    

Luciano Giacomelli ✓    

Roberto Caporaso ✓    

Simona Cioni ✓    

Andrea Faraoni ✓    



Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Maria Cira D'Antuono ✓    

Chiara Pagni ✓    

Riccardo Fabbrizzi ✓    

Andrea Poggianti   ✓  

Federico Pavese   ✓  

Simona Di Rosa   ✓  

Gabriele Chiavacci     

Andrea Picchielli     

Beatrice Cioni   ✓  

Leonardo Masi   ✓  

Anna Baldi   ✓  

Vittorio Battini   ✓  

 
 Quattordici favorevoli, nessun contrario, sette astenuti. 
 
12. VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE N. 10 DEL 17/07/2023. APPROVAZIONE. 
Prende la parola Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
 
Giunti a questo punto della discussione, alle ore 20:19 il Presidente mette ai voti la proposta, avviando una votazione di tipo 
"Votazione palese", richiedente un quorum di approvazione di tipo "Maggioranza semplice (favorevoli > contrari)" con la seguente 
motivazione: "12. VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE N. 10 DEL 17/07/2023. APPROVAZIONE". 
Il voto, che si chiude alle ore 20:19, con 14 favorevoli, 0 contrari, 7 astenuti e 0 non votanti, ha il seguente esito: Approvato. 
Questo il dettaglio dei voti: 

Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Brenda Barnini     

Alessio Mantellassi ✓    

Viola Rovai     

Sara Fluvi ✓    

Simone Falorni ✓    

Laura Mannucci ✓    

Athos Bagnoli ✓    

Rossano Ramazzotti ✓    

Roberto Iallorenzi ✓    

Luciano Giacomelli ✓    

Roberto Caporaso ✓    

Simona Cioni ✓    

Andrea Faraoni ✓    

Maria Cira D'Antuono ✓    

Chiara Pagni ✓    

Riccardo Fabbrizzi ✓    



Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Andrea Poggianti   ✓  

Federico Pavese   ✓  

Simona Di Rosa   ✓  

Gabriele Chiavacci     

Andrea Picchielli     

Beatrice Cioni   ✓  

Leonardo Masi   ✓  

Anna Baldi   ✓  

Vittorio Battini   ✓  
Interviene quindi Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
Quattordici favorevoli, nessun contrario, sette astenuti, s 
 
Alle ore 20:19, il Presidente avvia il dibattito sul punto 
13. VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE N. 11 DEL 28/07/2023. APPROVAZIONE. 
 
Giunti a questo punto della discussione, alle ore 20:19 il Presidente mette ai voti la proposta, avviando una votazione di tipo 
"Votazione palese", richiedente un quorum di approvazione di tipo "Maggioranza semplice (favorevoli > contrari)" con la seguente 
motivazione: "13. VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE N. 11 DEL 28/07/2023. APPROVAZIONE". 
Il voto, che si chiude alle ore 20:19, con 14 favorevoli, 0 contrari, 7 astenuti e 0 non votanti, ha il seguente esito: Approvato. 
Questo il dettaglio dei voti: 

Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Brenda Barnini     

Alessio Mantellassi ✓    

Viola Rovai     

Sara Fluvi ✓    

Simone Falorni ✓    

Laura Mannucci ✓    

Athos Bagnoli ✓    

Rossano Ramazzotti ✓    

Roberto Iallorenzi ✓    

Luciano Giacomelli ✓    

Roberto Caporaso ✓    

Simona Cioni ✓    

Andrea Faraoni ✓    

Maria Cira D'Antuono ✓    

Chiara Pagni ✓    

Riccardo Fabbrizzi ✓    

Andrea Poggianti   ✓  

Federico Pavese   ✓  

Simona Di Rosa   ✓  



Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Gabriele Chiavacci     

Andrea Picchielli     

Beatrice Cioni   ✓  

Leonardo Masi   ✓  

Anna Baldi   ✓  

Vittorio Battini   ✓  
Prende la parola Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
Quattordici favorevoli, nessun contrario, sette astenuti, il punto tre approvato, andiamo al 
 
 14. VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE N. 12 DEL 05/09/2023. APPROVAZIONE. 
Interviene Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
 
Giunti a questo punto della discussione, alle ore 20:20 il Presidente mette ai voti la proposta, avviando una votazione di tipo 
"Votazione palese", richiedente un quorum di approvazione di tipo "Maggioranza semplice (favorevoli > contrari)" con la seguente 
motivazione: "14. VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE N. 12 DEL 05/09/2023. APPROVAZIONE". 
Il voto, che si chiude alle ore 20:20, con 14 favorevoli, 0 contrari, 7 astenuti e 0 non votanti, ha il seguente esito: Approvato. 
Questo il dettaglio dei voti: 

Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Brenda Barnini     

Alessio Mantellassi ✓    

Viola Rovai     

Sara Fluvi ✓    

Simone Falorni ✓    

Laura Mannucci ✓    

Athos Bagnoli ✓    

Rossano Ramazzotti ✓    

Roberto Iallorenzi ✓    

Luciano Giacomelli ✓    

Roberto Caporaso ✓    

Simona Cioni ✓    

Andrea Faraoni ✓    

Maria Cira D'Antuono ✓    

Chiara Pagni ✓    

Riccardo Fabbrizzi ✓    

Andrea Poggianti   ✓  

Federico Pavese   ✓  

Simona Di Rosa   ✓  

Gabriele Chiavacci     

Andrea Picchielli     

Beatrice Cioni   ✓  



Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Leonardo Masi   ✓  

Anna Baldi   ✓  

Vittorio Battini   ✓  
Quattordici favorevoli nessun contrario, sette astenuti il punto quattordici approvato 
 
15.VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE N. 13 DEL 11/09/2023. APPROVAZIONE. 
 
Giunti a questo punto della discussione, alle ore 20:21 il Presidente mette ai voti la proposta, avviando una votazione di tipo 
"Votazione palese", richiedente un quorum di approvazione di tipo "Maggioranza semplice (favorevoli > contrari)" con la seguente 
motivazione: "15.VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE N. 13 DEL 11/09/2023. APPROVAZIONE". 
Il voto, che si chiude alle ore 20:21, con 14 favorevoli, 0 contrari, 7 astenuti e 0 non votanti, ha il seguente esito: Approvato. 
Questo il dettaglio dei voti: 

Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Brenda Barnini     

Alessio Mantellassi ✓    

Viola Rovai     

Sara Fluvi ✓    

Simone Falorni ✓    

Laura Mannucci ✓    

Athos Bagnoli ✓    

Rossano Ramazzotti ✓    

Roberto Iallorenzi ✓    

Luciano Giacomelli ✓    

Roberto Caporaso ✓    

Simona Cioni ✓    

Andrea Faraoni ✓    

Maria Cira D'Antuono ✓    

Chiara Pagni ✓    

Riccardo Fabbrizzi ✓    

Andrea Poggianti   ✓  

Federico Pavese   ✓  

Simona Di Rosa   ✓  

Gabriele Chiavacci     

Andrea Picchielli     

Beatrice Cioni   ✓  

Leonardo Masi   ✓  

Anna Baldi   ✓  

Vittorio Battini   ✓  
A questo punto, interviene Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
 



16. VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE N. 14 DEL 28/09/2023. APPROVAZIONE. 
Interviene quindi Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi: 
 
Giunti a questo punto della discussione, alle ore 20:21 il Presidente mette ai voti la proposta, avviando una votazione di tipo 
"Votazione palese", richiedente un quorum di approvazione di tipo "Maggioranza semplice (favorevoli > contrari)" con la seguente 
motivazione: "16. VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE N. 14 DEL 28/09/2023. APPROVAZIONE". 
Il voto, che si chiude alle ore 20:21, con 14 favorevoli, 0 contrari, 7 astenuti e 0 non votanti, ha il seguente esito: Approvato. 
Questo il dettaglio dei voti: 

Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Brenda Barnini     

Alessio Mantellassi ✓    

Viola Rovai     

Sara Fluvi ✓    

Simone Falorni ✓    

Laura Mannucci ✓    

Athos Bagnoli ✓    

Rossano Ramazzotti ✓    

Roberto Iallorenzi ✓    

Luciano Giacomelli ✓    

Roberto Caporaso ✓    

Simona Cioni ✓    

Andrea Faraoni ✓    

Maria Cira D'Antuono ✓    

Chiara Pagni ✓    

Riccardo Fabbrizzi ✓    

Andrea Poggianti   ✓  

Federico Pavese   ✓  

Simona Di Rosa   ✓  

Gabriele Chiavacci     

Andrea Picchielli     

Beatrice Cioni   ✓  

Leonardo Masi   ✓  

Anna Baldi   ✓  

Vittorio Battini   ✓  
Sul punto, prende la parola Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi 
 
Ho ricevuto comunicazione dal consigliere Picchielli del rinvio al prossimo consiglio dei punti diciassette e diciotto quindi facciamo 
pausa cena di un'ora e il consiglio riprenderà dal punto numero diciannove e sarà presieduto dalla vicepresidente Baldi. 
 
Alle ore 20:22, lascia la seduta Consigliere Federico Pavese. 
Alle ore 20:22, lascia la seduta Consigliere Roberto Caporaso. 
Alle ore 20:22, lascia la seduta Consigliere/Capogruppo Andrea Poggianti. 
Alle ore 20:22, lascia la seduta Consigliere Simona Di Rosa. 
Alle ore 20:23, lascia la seduta Consigliere Riccardo Fabbrizzi. 



Alle ore 20:23, lascia la seduta Presidente del Consiglio Alessio Mantellassi. 
Alle ore 20:44, lascia la seduta Consigliere/Capogruppo Andrea Faraoni. 
Alle ore 20:52, lascia la seduta  Vittorio Battini. 
Alle ore 20:59, lascia la seduta Consigliera Chiara Pagni. 
Alle ore 21:11, lascia la seduta Vice Presidente del Consiglio/Capogruppo Anna Baldi. 
Alle ore 21:19, si unisce alla seduta Consigliere Gabriele Chiavacci. 
Alle ore 21:20, si unisce alla seduta Vice Presidente del Consiglio/Capogruppo Anna Baldi. 
Alle ore 21:27, lascia la seduta Consigliera Sara Fluvi. 
Alle ore 21:32, lascia la seduta Consigliere Gabriele Chiavacci. 
Alle ore 21:34, si unisce alla seduta Consigliere/Capogruppo Andrea Faraoni. 
Alle ore 21:37, si unisce alla seduta  Vittorio Battini. 
 
(sospensione del Consiglio - ripresa del Consiglio) 
 
Sul punto, prende la parola Vice Presidente del Consiglio/Capogruppo Anna Baldi che dichiara: 
Buonasera a tutti eccoci alla seconda parte del consiglio ripartiamo con l'ordine del giorno,  il punto  19, prima si rifà l'appello 
 
A questo punto, interviene Vice Segretario Michela BINI: 
(segue appello) 
 
 

Brenda Barnini Sindaca  ✓ 

Alessio Mantellass
i Presidente del Consiglio  ✓ 

Viola Rovai Consigliera  ✓ 

Sara Fluvi Consigliera  ✓ 

Simone Falorni Consigliere/Capogruppo ✓  

Laura Mannucci Consigliera ✓  

Athos Bagnoli Consigliere ✓  

Rossano Ramazzotti Consigliere ✓  

Roberto Iallorenzi Consigliere ✓  

Luciano Giacomelli Consigliere ✓  

Roberto Caporaso Consigliere  ✓ 

Simona Cioni Consigliera ✓  

Andrea Faraoni Consigliere/Capogruppo ✓  

Maria Cira D'Antuono Consigliera ✓  

Chiara Pagni Consigliera  ✓ 

Riccardo Fabbrizzi Consigliere ✓  

Andrea Poggianti Consigliere/Capogruppo  ✓ 

Federico Pavese Consigliere  ✓ 

Simona Di Rosa Consigliere  ✓ 

Gabriele Chiavacci Consigliere  ✓ 

Andrea Picchielli Consigliere/Capogruppo  ✓ 

Beatrice Cioni Consigliera/Capogruppo ✓  

Leonardo Masi Consigliere ✓  

Anna Baldi Vice Presidente del Consiglio/Capogruppo ✓  



Brenda Barnini Sindaca  ✓ 

Vittorio Battini  ✓  
 
 
 
 
Alle ore 21:39, si unisce alla seduta Consigliere Riccardo Fabbrizzi. 
 
A questo punto, interviene Vice Presidente del Consiglio/Capogruppo Anna Baldi: 
 
19. ODG PRESENTATO DAL GRUPPO CONSILIARE BUONGIORNO EMPOLI - FABRICACOMUNE RELATIVO A ISTITUZIONE 
GIORNO DEL RICORDO DELLE VITTIME IN AFRICA, IN LIBIA, ERITREA, ETIOPIA, SOMALIA, NEI 70 ANNI DI OCCUPAZIONE 
COLONIALE ITALIANA.. 
 
 
Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo Masi che dichiara: 
Grazie presidentessa i l'ordine del giorno prende spunto da una proposta di legge   presentata da alcuni parlamentari   sia  del 
Partito Democratico che dei Cinque Stelle,  e proposta anche da  alcune associazioni,  la più quella che  ha fatto la stesura è ANPI  
è un ordine di giorno che chiede al Parlamento di discutere l'istituzione di una giornata del ricordo, appunto come ricordo al 
titolo, rispetto alle vittime del colonialismo italiano, e  parte dalla dall'idea che il nostro Paese non abbia mai fatto fino in fondo i 
conti con la propria storia, a differenza di come stanno facendo e hanno fatto altri stati europei in primis diciamo la Germania 
nazista,    subito dopo la seconda guerra mondiale,  e comunque continuando a raccontare la propria storia e quindi anche per i 
propri  peccati nazionali,  l'Italia fino ad oggi si è raccontata come vittima della seconda guerra mondiale e   come diciamo 
portatrice di bene, al di fuori dei confini nazionali  quando è andata invece ad occupare e  a derubare, a  offendere  fuori dai 
propri confini nazionali,  questo prima del fascismo   ma   soprattutto durante il ventennio fascista. L''ordine del giorno proposto 
anche in Parlamento è preciso diciamo nella ricostruzione storica dei vari momenti del colonialismo italiano e dei soggetti che 
l'hanno perpetrato   e si chiede  di istituire,  chiede  l'ordine del giorno di febbraio che è il giorno del ricordo della strage di Addis 
Abeba. Si unirebbe diciamo sia al Giorno della memoria che a quello del ricordo e rispetto , dopo la seconda guerra mondiale e 
dell'esodo orientale e dell'infoibamento,  e a nostro avviso serve afar conoscere prima di tutto  i comportamenti che il nostro 
Stato ha  tenuto in passato,  e questa è un po' la funzione della storia,  la conoscenza per evitare la riproposizione dei soliti errori. 
Questo serve anche nella lettura della contemporaneità,  ecco rispetto immagino a quello che sta succedendo adesso con le 
guerre la  conoscenza  degli Stati che si stanno   scontrando in queste guerre delle dinamiche territoriali politiche e geografiche,  
che sono diciamo al centro della contesa anche immagino la  Russia e Ucraina.,    conoscere conoscere meglio la storia e il passato 
ci aiuta a identificare meglio cosa sta succedendo oggi. Quindi si chiede anche oltre  che il il presidente del consiglio comunale 
mandi in caso di votazione positiva quest'ordine del giorno alle nostre rappresentanze nazionali,  di per far sì che anche la nostra 
città attraverso le scuole, attraverso momenti aperti a tutta la cittadinanza possa affrontare   almeno nel in questo giorno,  o nei 
giorni vicini,  così come facciamo per la memoria e per il ricordo anche questi fatti storici. 
 
Interviene quindi Vice Presidente del Consiglio/Capogruppo Anna Baldi: 
Grazie  consigliere Masi. Ci sono interventi?  Nessuno.  Allora prima di aprire le votazioni nominiamo gli scrutatori:  Cioni, Mannucci 
e Battini. 
 
Giunti a questo punto della discussione, alle ore 21:45 il Presidente mette ai voti la proposta, avviando una votazione di tipo 
"Votazione palese", richiedente un quorum di approvazione di tipo "Maggioranza semplice (favorevoli > contrari)" con la seguente 
motivazione: "19. ODG PRESENTATO DAL GRUPPO CONSILIARE BUONGIORNO EMPOLI - FABRICACOMUNE RELATIVO A 
ISTITUZIONE GIORNO DEL RICORDO DELLE VITTIME IN AFRICA, IN LIBIA, ERITREA, ETIOPIA, SOMALIA, NEI 70 ANNI DI 
OCCUPAZIONE COLONIALE ITALIANA.". 
Il voto, che si chiude alle ore 21:45, con 14 favorevoli, 0 contrari, 0 astenuti e 0 non votanti, ha il seguente esito: Approvato. 
Questo il dettaglio dei voti: 

Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Brenda Barnini     

Alessio Mantellassi     

Viola Rovai     

Sara Fluvi     

Simone Falorni ✓    

Laura Mannucci ✓    



Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Athos Bagnoli ✓    

Rossano Ramazzotti ✓    

Roberto Iallorenzi ✓    

Luciano Giacomelli ✓    

Roberto Caporaso     

Simona Cioni ✓    

Andrea Faraoni ✓    

Maria Cira D'Antuono ✓    

Chiara Pagni     

Riccardo Fabbrizzi ✓    

Andrea Poggianti     

Federico Pavese     

Simona Di Rosa     

Gabriele Chiavacci     

Andrea Picchielli     

Beatrice Cioni ✓    

Leonardo Masi ✓    

Anna Baldi ✓    

Vittorio Battini ✓    

 
Alle ore 21:46, si unisce alla seduta Consigliere/Capogruppo Andrea Poggianti. 
Alle ore 21:46, si unisce alla seduta Consigliere Gabriele Chiavacci. 
 
20. ODG PRESENTATO DAI GRUPPI CONSILIARI PARTITO DEMOCRATICO E QUESTA È EMPOLI SU CONVERSIONE 
ECOLOGICA E COMUNITÀ ENERGETICHE RINNOVABILI. 
 
Interviene la consigliera S. Cioni. 
Grazie Presidente, buonasera a tutti. Allora, quest'ordine del giorno riprende un argomento che in realtà sia in commissione che 
in questo Consiglio Comunale abbiamo già affrontato in altre occasioni, quello delle comunità energetiche rinnovabili. 
Ho convocato, abbiamo fatto una commissione anche sull'argomento, poi ne avevamo già parlato, l'argomento era stato discusso 
e c'era stata l'approvazione di un ordine del giorno accompagnatorio al DUP a dicembre dello scorso anno. 
In realtà diciamo che le comunità energetiche rinnovabili sono, a parere appunto della maggioranza, uno strumento 
estremamente utile per andare verso la cosiddetta transizione ecologica e anche per quanto riguarda lo sviluppo, lo sfruttamento, 
lo sviluppo sostenibile, l'utilizzo del territorio in un certo modo. Detto questo si sa anche che addirittura le comunità energetiche 
e rinnovabili erano state previste da una direttiva della Comunità Europea già diversi anni fa,  che però è stata recepita nel nostro 
Paese da un decreto legislativo del 2022 il cosiddetto Red 2,  per cui diciamo che come al solito purtroppo in questo Paese,, le 
direttive della Comunità Europea vengono recepite non in maniera particolarmente sollecita Detto questo però,  comunque ad 
oggi siamo in realtà abbastanza fermi diciamo sull'argomento perché comunque mancano come spesso accade, i decreti attuativi,  
perché manca tutta quella parte di normativa legata agli eventuali incentivi che dovrebbero naturalmente spingere verso la 
realizzazione e la costituzione delle comunità energetiche. 
Per cui diciamo che abbiamo una sorta di definizione legislativa di quello che questo strumento dovrebbe essere, per cui un 
soggetto giuridico con partecipazione di enti pubblici, di soggetti privati, di altri tipi di soggetti che naturalmente possono aderire. 
Sono strumenti che dovrebbero appunto comportare un movimento abbastanza importante in ottica ecologica e poi che 
ovviamente potrebbero essere d'aiuto anche a famiglie in difficoltà economica, perché comportano o potrebbero comportare un 
notevole risparmio per quanto riguarda appunto il costo dell'energia. Detto questo,  attualmente però a noi risulta appunto che 
il Governo addirittura tra i vari progetti che ha definanziato del PNRR, ce ne siano anche alcuni, forse 9 mi sembra,  si è scritto ora 
nell'ordine del giorno,  vado a memoria., che riguardano appunto la transizione ecologica per cui  il fatto che non ci siano i decreti 
attuativi, il fatto che ancora non si sia normato come si potranno effettivamente e concretamente realizzare,   i vari incentivi,   e 



in questo Paese si sa  che poi si dovranno naturalmente affrontare le varie lungaggini burocratiche che purtroppo ci troviamo 
sempre di fronte poi in qualsiasi argomento si vada a trattare, per cui, nonostante lo strumento sia uno strumento importante,  
ad oggi previsto bisogna in qualche modo dare le gambe al poter  utilizzare e concretamente dare forma diciamo alla realizzazione 
di questi strumenti. Per cui in realtà noi con questo ODG chiediamo al sindaco e alla giunta appunto perché si facciano portatori 
diciamo di questo messaggio. In generale perché   spingano verso  la transizione ecologica    e  l'efficientamento di quelli che 
saranno gli strumenti per realizzare queste comunità energetiche rinnovabili,  e soprattutto che si facciano portatori della 
posizione di questo Consiglio Comunale anche in questo senso e che spingano anche il Governo eventualmente anche a 
rifinanziare quelli che sono i progetti relativi appunto  a questa  transizione che in qualche modo dovremo affrontare,  perché 
insomma si stanno vedendo tutti i disastri che a livello meteorologico insomma abbiamo affrontato negli ultimi tempi. Per cui se 
ne dovrà prendere atto, si dovrà prenderne in qualche modo coscienza e credo che si debbano anche rifinanziare quelli che sono 
appunto i punti di PNRR che riguardano questo argomento. 
 
Prende la parola Vice Presidente del Consiglio/Capogruppo Anna Baldi: 
Grazie consigliere Cioni, apriamo il dibattito, c'è qualcuno che vuole intervenire? Interventi? 
 
Sul punto, prende la parola Consigliere/Capogruppo Andrea Poggianti che dichiara: 
Buonasera a tutti, ringrazio la consigliere Cioni per l'intervento, mi scuserete se non declino al femminile a differenza di chi mi ha 
preceduto qualifiche che di regola si connotano al maschile. Vorrei fare una premessa avrei creduto che stasera quest'ordine del 
giorno sarebbe stato ritirato dal Partito Democratico vista l'intempestività delle notizie che contiene che sono sopraggiunti la 
bellezza di 5,7 miliardi con anche l'approvazione della quarta tranche e la modifica al PNRR,  così come riformulato dal governo 
Meloni a favore delle comunità energetiche. E  sempre in ordine al famoso decreto attuativo che dovrebbe istituire le comunità 
energetiche,  sempre il ministro Picchetto Frattin ha comunicato che ad inizio del gennaio 2024  giungerà il decreto attuativo,  
che  aveva problemi soltanto relativi all'etimologia del concetto  delle comunità energetiche, ma aveva il motivo poi dello stallo 
concreto tutti i problemi di compatibilità della normativa italiana con quella europea,.  in ordine alla concorrenza e al 
finanziamento pubblico   relativo appunto  agli aiuti di Stato. Tutto questo quindi approva una linea di modifica di transizione 
ecologica, come indicata dal governo Meloni,  che va nello stabilizzare, rendere veramente concreto nel lungo periodo gli 
interventi per rendere veramente efficaci realizzate nel concreto le comunità energetiche e rinnovabili. E come lo fa? Attraverso 
due parametri. Questi 5,7 miliardi saranno quindi così composti da 3,5 miliardi  a seguito dell'autorizzazione del nuovo PNRR 
quindi l'avvallo della Commissione Europea al nuovo PNRR firmato Giorgia Meloni,  sarà ....   perché comunque il governo Draghi 
poco ha fatto in poco ha fatto in ordine anche a questo tema,  sarà finanziato con un prelievo sulle bollette stabilizzato in venti 
anni,  l'effettivo raggiungimento di questo passaggio,  invece  2,2 miliardi arriveranno come contributo a fondo perduto dal PNRR 
per la realizzazione delle comunità energetiche,  con particolare favore per la realizzazione di queste comunità energetiche nei 
comuni sotto  i cinquemila abitanti;  per raggiungere il cosiddetto un megawatt di produzione elettrica. 
Quindi nessun allarme, nessun disincentivo alla transizione ecologica, semplicemente vi è stata una riformulazione e un richiamo 
alla concretezza,  che è stato nuovamente approvato da parte della Commissione europea. 
Purtroppo le Cassandre della sinistra in capo il vostro segretario Schlein hanno   augurato forse in un'ottica quasi  anti-italiana,    
il naufragio delle varie proposte di   modifica del PNRR,  e delle varie  anche tranche del PNRR . Mi dispiace per voi ma non 
soltanto è stata approvata la IV tranche PNRR, ma  sono sopraggiunti a altri 21 miliardi in più a quelli già ottenuti dal governo 
precedente rispetto al PNRR,,  e non solo è stata anche garantita garantiti questi  5,7  miliardi e il decreto attuativo a gennaio 
2024. Fatte queste opportune valutazioni che porteranno quindi il nostro gruppo consigliare a esprimere un voto contrario su 
una mozione falsa e tendenziosa.  Oltre a essere falsa e tendenziosa, è addirittura faziosa questa mozione.., quest'ordine del 
giorno. E soprattutto mi stupisce che la Presidente Cioni, che l'ha così esposto brillantemente, si sia dimenticata di un passaggio 
comunale, consigliare, che nelle premesse non si nota. Nelle premesse si dà atto cara Presidente che il Consiglio Comunale si era 
già interessato dell'argomento,  quindi anche delle comunità energetiche rinnovabili nella seduta consigliare del  2.12.22,  con un 
ordine del giorno accompagnatorio al DUP specificato da voi.  a firma dei gruppi di maggioranza. Fatemi completare la premessa, 
il passaggio preliminare al   collega  Iallorenzi, che  forse si era distratto nel frattempo,  che in realtà la proposta nella direzione 
delle  comunità energetiche rinnovabili, era stata già in parte affrontata da questo gruppo consigliare a firma del collega Federico 
Pavese,  ritirato l'atto e portato in commissione e discusso da parte della collega Simona Di Rosa. 
Il fatto che oggi il Partito Democratico in questo atto faccia una parziale ricostruzione della verità dei fatti che sul punto appunto,  
quindi con una particolare attenzione anche alle tematiche ambientali, vi  sia stata anche una primogenitura del gruppo di  Fratelli 
d'Italia,  questo ci porta ulteriormente a suffragare un voto contrario,  e ribadire una valutazione di pochezza politica da parte 
della maggioranza,  del Partito Democratico, perdonatemi, si spera futura minoranza, a livello non soltanto nazionale ma anche a 
livello comunale. 
 
Interviene quindi Vice Presidente del Consiglio/Capogruppo Anna Baldi: 
Bene, grazie consigliere Poggianti, non il governo precedente ma il governo Conte. 
 
Interviene Consigliere/Capogruppo Simone Falorni: 
Grazie presidente.  Ma Poggianti basta ritornare indietro e andare a riascoltarsi la registrazione del consiglio comunale del 
2.12.22,dove brillantemente la presidente Cioni Simona illustrò il motivo per cui poi arrivò l' ordine del giorno  accompagnatorio, 
a firma della maggioranza.   Ora non sto a ripetere tutto perché basta andare ad ascoltarsi quella registrazione, a rileggersi i 
verbali per, mi permetto di dire, pochezze di accordi o sott'accordi, a me mi verrebbe più da gestirla così, poi l'avvocato è più 
brava di me a parlare, però basta andare a rileggersi quel verbale lì o a riascoltarselo. Poi per quanto riguarda tutto quello che è 
il mondo delle fantasiose ricostruzioni che ci dà il Poggiante nel merito di questi miliardi che a volte arrivano, a volte non arrivano, 
non si sa mai di preciso questo governo cosa vuol fare col PNRR,  ci fa piacere che alla fine si spera perché al momento sono 



appunto voci, annunci,  siamo come San Tommaso, tanto per usare un gergo finché non vediamo non crediamo, quindi noi si va 
avanti su questa strada perché un governo che gioca su questi fondi che a tratti sembrano arrivare, a tratti non sembrano arrivare, 
non si sa mai bene veramente come si andrà a finire con questi soldi,  e questi progetti, noi andiamo avanti per la nostra strada 
e portiamo avanti questo  ordine del giorno  e se Poggianti che ci accusa di pochezza, che ci accusa di fantasia,  e immaginazione,  
non lo vota , pazienza, ecco  il gruppo di Fratelli d'Italia non lo vota , il gruppo di Fratelli d'Italia   al momento è minoranza e 
passerà coi voti della maggioranza. Grazie presidente.   
 
A questo punto, interviene Vice Presidente del Consiglio/Capogruppo Anna Baldi: 
Grazie consigliere. Prego consigliere Masi. 
 
Interviene Consigliere Leonardo Masi: 
Noi proviamo a stare sul merito della questione trattata, anche alla prima proposta della destra, in qualche modo noi eravamo 
che sono   pronti a un dialogo rispetto al tema. Poi   le dinamiche del consiglio comunale, delle maggioranze, delle minoranze 
hanno fatto sì che comunque sia, per fortuna  hanno  fatto sì che il tema delle comunità energetiche sia entrata nel programma 
di questa amministrazione. Quindi  ho preso la parola soltanto per dire che noi siamo favorevoli, voteremo a favore di questo   
ordine del giorno, sperando che il tema del risparmio energetico    e del cambiamento climatico ecco diventi una traccia   
attraverso la quale , almeno un metodo di lettura attraverso la quale si mettano in campo   tutta una serie di iniziative e anche 
diciamo si organizza la nostra azione per andare incontro al risparmio  energetico. Grazie. 
 
Interviene quindi Vice Presidente del Consiglio/Capogruppo Anna Baldi: 
 Grazie consigliere Masi. Ci sono altri interventi? Non ne vedo. Possiamo passare alle votazioni. 
 
Giunti a questo punto della discussione, alle ore 22:02 il Presidente mette ai voti la proposta, avviando una votazione di tipo 
"Votazione palese", richiedente un quorum di approvazione di tipo "Maggioranza semplice (favorevoli > contrari)" con la seguente 
motivazione: "20. ODG PRESENTATO DAI GRUPPI CONSILIARI PARTITO DEMOCRATICO E QUESTA È EMPOLI SU 
CONVERSIONE ECOLOGICA E COMUNITÀ ENERGETICHE RINNOVABILI.". 
Il voto, che si chiude alle ore 22:02, con 13 favorevoli, 2 contrari, 1 astenuti e 0 non votanti, ha il seguente esito: Approvato. 
Questo il dettaglio dei voti: 

Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Brenda Barnini     

Alessio Mantellassi     

Viola Rovai     

Sara Fluvi     

Simone Falorni ✓    

Laura Mannucci ✓    

Athos Bagnoli ✓    

Rossano Ramazzotti ✓    

Roberto Iallorenzi ✓    

Luciano Giacomelli ✓    

Roberto Caporaso     

Simona Cioni ✓    

Andrea Faraoni ✓    

Maria Cira D'Antuono ✓    

Chiara Pagni     

Riccardo Fabbrizzi ✓    

Andrea Poggianti  ✓   

Federico Pavese     

Simona Di Rosa     

Gabriele Chiavacci  ✓   



Nome Cognome Favorevole Contrario Astenuto N.V. 

Andrea Picchielli     

Beatrice Cioni ✓    

Leonardo Masi ✓    

Anna Baldi ✓    

Vittorio Battini   ✓  
Alle ore 22:02, lascia la seduta Consigliere Roberto Iallorenzi. 
Alle ore 22:02, lascia la seduta Consigliere Riccardo Fabbrizzi. 
Alle ore 22:02, lascia la seduta Consigliere/Capogruppo Simone Falorni. 
Alle ore 22:02, lascia la seduta Consigliere/Capogruppo Andrea Poggianti. 
Alle ore 22:02, lascia la seduta Consigliere Gabriele Chiavacci. 
Alle ore 22:02, lascia la seduta Consigliere Luciano Giacomelli. 
Alle ore 22:02, lascia la seduta Consigliera Simona Cioni. 
Alle ore 22:03, lascia la seduta Consigliera/Capogruppo Beatrice Cioni. 
Alle ore 22:03, lascia la seduta Consigliera Maria Cira D'Antuono. 
Alle ore 22:03, lascia la seduta Consigliera Laura Mannucci. 
Alle ore 22:03, lascia la seduta Consigliere Leonardo Masi. 
Alle ore 22:03, lascia la seduta Vice Presidente del Consiglio/Capogruppo Anna Baldi. 
Alle ore 22:03, lascia la seduta Consigliere Rossano Ramazzotti. 
Alle ore 22:04, lascia la seduta Consigliere Athos Bagnoli. 
Alle ore 22:04, lascia la seduta Assessore Adolfo Bellucci. 
 
Abbiamo concluso i punti all'ordine del giorno, quindi io ringrazio tutti, vi auguro buonanotte. 
La seduta termina alle 22:04. 


